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TORRES

Mais uma tartaruga da Lagoa 
do Violão é atropelada

Na manhã da última quar-
ta-feira dia 4 de outubro mais 
uma tartaruga foi atropelada 
em frente a Lagoa do Violão. 
A PATRAM socorreu o animal 
que teve ruptura no casco e 

mais diversas lesões e foi ime-
diatamente levada para o Ce-
climar em Imbé. O motorista 
que atropelou não prestou so-
corro ao animal e não foi iden-
tificado. 

Atropelamentos de tarta-
rugas na Lagoa do Violão são 
recorrentes, uma triste reali-
dade do descaso com o meio 
ambiente de Torres.  

Fonte: Fabi Correa

Novo mutirão de castração gratuito de animais 
deve ocorrer em breve em Torres

Seguem abertas as inscrições 
para os mutirões gratuitos de castra-
ção da Prefeitura de Torres. Das 880 
vagas previstas para acontecerem 
até o final de 2023, cerca de 600 já 
foram preenchidas, restando, por-
tanto, 280 vagas. A castração é uma 
medida responsável e ética que visa 
o bem-estar dos cães e gatos e da 
sociedade em geral.

Os protocolos que excederem o 

limite de vagas entrarão automa-
ticamente para o banco de dados 
para ações futuras. “Este ano entre 
mutirões realizados e procedimen-
tos sistemáticos semanais na clínica 
conveniada, já foram castrados cer-
ca de 700 animais de forma gratuita 
a comunidade. Ocorreu, ainda no 
período, um mutirão a preços popu-
lares, onde a Prefeitura foi parceira, 
com mais 91 animais atendidos”, 

ressalta a Prefeitura de Torres.
A iniciativa é destinada priorita-

riamente para os tutores carentes e, 
caso haja sobra de vagas, para a po-
pulação em geral. A castração pode 
prevenir doenças como tumores, in-
fecções e hiperplasia prostática nos 
machos, câncer de mama e gravidez 
psicológica nas fêmeas.

As datas de realização dos próxi-
mos mutirões gratuitos serão divul-

gadas em breve, e os beneficiários, 
por ordem de cadastramento e/
ou urgência, serão contactados via 
telefone para os agendamentos e 
instruções quanto aos cuidados pré-
-operatórios e local.

Para realizar a inscrição, é neces-
sário que o tutor traga uma cópia do 
RG, CPF, comprovante de residência. 
Os critérios de seleção são: o tutor 

ser beneficiário de algum auxílio do 
governo, cães de rua e comunitários 
e protetores de animais. Os docu-
mentos devem ser apresentados 
no 5º andar da Prefeitura (Rua José 
Antônio Picoral, 79), onde localiza-
-se a Secretaria de Meio Ambiente 
e Urbanismo. Pela manhã, o atendi-
mento é das 8h às 11h30min e pela 
tarde, das 13h às 17h30. (FONTE – 
Prefeitura de Torres)

Mutirões promovidos pela Prefeitura de Torres já castraram cerca de 700 cães e gatos neste ano

Torres é um dos municípios selecionados para o Programa RS Qualificação
Torres está entre os municípios 

selecionados para o Programa RS 
Qualificação. O governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Trabalho 
e Desenvolvimento Profissional 
(STDP) divulgou, nessa última se-
gunda-feira, 2 de outubro, a lista 
dos 185 municípios selecionados 
para o programa RS Qualificação. 
Eles receberão recursos para elabo-
rar projetos de qualificação e capa-
citação profissional, no regime de 
coinvestimento, com o objetivo de 

melhorarem os indicadores socio-
econômicos e de empregabilidade.

As cidades que se encontram 
com o saldo no Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados (Ca-
ged) zerado ou negativo no acumu-
lado dos últimos 12 meses e que 
tenham Índice de Desenvolvimen-
to Socioeconômico (Idese) Renda 
(2019) abaixo de 0,7 foram selecio-
nadas de forma prioritária.

Os valores a serem repassados 
dependem do porte de cada mu-

nicípio, começando em R$ 50 mil, 
para aqueles com população infe-
rior a 20 mil habitantes, e podendo 
chegar a R$ 200 mil, para os que 
possuem mais de 250 mil habitan-
tes. 

As ocupações com maior neces-
sidade de pessoal e sem preenchi-
mento foram analisadas e definidas 
a partir das principais atividades 
econômicas do local, das vagas dis-
poníveis em sites de emprego, da 

base de gestão da rede do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine), das 
tendências de mercado e de pes-
quisa realizada diretamente com os 
municípios. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)
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 Mais uma mudança para a corrida 
eleitoral do ano que vem em Torres. O 
Partido do Movimento Democrático Bra-
sileiro (MDB) anunciou que o vereador 
Igor dos Santos Beretta decidiu licenciar-
-se de suas funções como presidente da 
sigla.  Conforme a nota, “o afastamento 
acontece em função da priorização de 
sua campanha eleitoral e com a intenção 
de oferecer ao MDB maior liberdade e 
isenção na seleção de candidatos para as 
próximas eleições municipais”.

 A nota afirma ainda que durante sua 
gestão, Beretta desempenhou um papel 
fundamental na reestruturação do par-

tido, destacando-se pela liderança na 
reorganização interna, condução de reu-
niões executivas, revitalização do Núcleo 
de Juventude e organização de eventos e 
atos de filiação, tudo feito em paralelo à 
função de vereador com mandato ativo. 

O partido já tem um substituto co-
nhecido e respeitado à vista. O vice-pre-
sidente, Dani dos Santos Pereira, que 
conta com um extenso currículo político 
e várias gestões na presidência do MDB 
local, assumirá a liderança do partido a 
partir desta sexta-feira, dia 06 de outu-
bro.

"Vou tentar continuar o ótimo traba-

lho que o Igor Bereta promoveu neste 
ano, pois tenho convicção de que ele nos 

guiou pelo caminho certo", afirmou o 
novo presidente Dani.

POLÍTICA 

Áreas de Interesse Paisagístico, Histórico, Cultural e 
Turístico previstas no Plano Diretor de Torres

Por Redação A FOLHA
_________________

Um dos itens que estão sendo no-
vamente regrados na revisão do Plano 
Diretor de Torres é o do tratamento 
da chamada “Paisagem Urbana e das 
Áreas de Interesse Paisagístico, His-
tórico – Cultural e Turístico” (AIPHT).  
Na prática tratam-se dos espaços co-
letivos e até privados que podem ser 
considerado de interesse coletivo. 

 O texto afirma que, “consideram-

-se edificações e espaços desta natu-
ralidade aqueles que, por seu valor 
formal, funcional, construtivo ou 
tradicional, constituam elementos re-
presentativos da história, arquitetura 
ou paisagem natural do Município. O 
texto afirma ainda que a identificação 
das edificações e espaços urbanos 
desta característica será feita pelo 
setor competente do Poder Executi-
vo Municipal, mediante os critérios 
definidos pelo Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico Nacional 

(IPHAN)”.
Constituem Áreas de Interesse Pai-

sagístico, Histórico-Cultural e Turísti-
co: I - as áreas de lazer, recreação e 
turismo; II - as paisagens notáveis; III - 
os locais destinados à preservação da 
História de Torres. E caberá ao poder 
público municipal cadastrar as zonas 
e prédios, conjuntos edificados e pai-
sagens de interesse histórico, cultural 
ou arquitetônico, definindo tecnica-
mente (e de acordo com a legislação 
vigente) suas destinações.

Morros, praças, monumentos e espaços especiais serão tratados de forma mais protegida. Documento pode aumentar ou suprimir 
a lista, se emendas forem sugeridas pelos vereadores

 A seguir a lei lista as áreas cadastra-
das antecipadamente no Plano Diretor 
de Torres que podem ser modificadas 
caso haja interesse dos legisladores. São 
elas: I - a Lagoa do Violão e a margem 
hoje existente; II - o entorno da Igreja 
São Domingos; III - a totalidade dos mor-
ros, historicamente conhecidos como 
Torres Sul, Centro e Norte, suas furnas, 

grutas e recantos; IV - o Parque da Guari-
ta; V - o Monumento do Belvedere junto 
à BR 101; VI - o "Barzinho do Abrigo", si-
tuado ao sul da Praia Grande, encravado 
no afloramento basáltico; VII - as praças, 
jardins públicos e canteiros de avenidas; 
VIII - as margens do Rio Mampituba até 
os Molhes da Barra; IX - a Praça XV de 
novembro, seu entorno, suas ligações e 

visuais para a Lagoa do Violão; X - a Zona 
5 – Histórica. 

Pelo Plano Diretor que está para ser 
debatido na Câmara, está definido no 
regramento que “a modificação não 
autorizada, a destruição, desfiguração 
ou desvirtuamento de sua feição origi-
nal das Áreas de Interesse Paisagístico, 
Histórico-Cultural e Turístico, sujeitam 

o infrator às seguintes penalidades, 
aplicados de acordo com a gravidade, 
intensidade e necessidade, isoladas ou 
cumulativamente": I - multa, em valor 
pecuniário, de acordo com a legisla-
ção municipal vigente; II - interdição de 
atividades incompatíveis com os usos 
incentivados ou permissíveis nas áreas; 
III - embargo da obra; IV - demolição de 

construção ou remoção de objetos que 
interfiram com o entorno de proteção 
ambiental do local de lazer, recreação 
e turismo; V - obrigação de recuperar 
os danos que houver provocado, ou re-
construir o que houver alterado ou des-
figurado.

Morros naturais e sua visualização estão na lista

 A revisão do Plano Diretor estampa 
também que “a preservação”, proteção e 
valorização da paisagem urbana de Torres, 
de acordo com seu significado e importân-
cia será assegurada mediante os disposi-
tivos de controle do parcelamento, uso e 
ocupação do solo e ainda das seguintes 
medidas”: I - preservação e revitalização 
das edificações e dos espaços urbanos de 
interesse paisagístico ou cultural; II - limita-
ção ou proibição da colocação de cartazes 

e similares em locais onde, de qualquer 
forma, prejudiquem a paisagem; III - esta-
belecimento de normas para sinalização, 
nomenclatura e implantação de elementos 
de divulgação nos logradouros públicos; IV 
- arborização planejada das vias e demais 
logradouros públicos; V - padronização do 
mobiliário urbano: postes, caixas de cor-
respondência, bancos de praças, abrigos 
para pontos de ônibus e táxis, bancas de 
revistas e outros; VI - definição do tipo de 

pavimentação dos passeios públicos, os 
quais serão padronizados conforme estu-
do a ser desenvolvido pelo setor compe-
tente do Poder Executivo Municipal; VII 
- instituição de facilidades fiscais em retri-
buição à execução de um programa volun-
tário de reparação e reabilitação e outras 
melhorias de edificações que tenham valor 
arquitetônico, histórico, paisagístico e cul-
tural; VIII - instituir um regramento visando 
à padronização e melhoramento da identi-

dade visual do Município como um todo; 
IX - imposição de penalidades adequadas, 
pelo não cumprimento de notificação, ob-
jetivando a construção de passeios, muros, 
pinturas, instalações e outras melhorias 
que, por força de lei ou de regulamentos, 
deverão existir em bom estado de conser-
vação.

Ritos podem mudar o 
que está proposto

Vereadores e bancadas podem pedir 
modificações nestas predefinições do Pla-
no Diretor, desde que estas não firam as 
legislações maiores: estaduais e federais. 
Um cidadão comum também pode tentar 
interferir, suprimindo ou incluindo dados 
e itens da legislação prevista: basta tentar 
que um vereador inclua estas sugestões 
em uma emenda parlamentar, que será 
votada e consequentemente aprovada ou 
rejeitada em plenário.

Intervenções restringidas

Consórcio Público Amlinorte entra em processo de liquidação
Em Assembleia Geral Ordinária re-

alizada no último dia 29 de setembro 
de 2023, os prefeitos da Amlinorte 
decidiram encerrar as atividades do 
Consórcio Público Amlinorte, entidade 
fundada em 1998, com atuação princi-
palmente na área da saúde. A decisão 
ocorreu após um consenso entre os 
gestores sobre a necessidade de mu-
dança na condução do órgão, que é re-
gido pela Lei Federal No 11.107/2005, 
que dispõe sobre os Consórcios Pú-
blicos. Foi acordado  também que o 

passivo atribuído ao CP Amlinorte será 
honrado pelos municípios que o cons-
tituíram.

No início do ano de 2023, uma co-
missão de prefeitos foi formada para 
analisar e dar encaminhamento a si-
tuação de endividamento do consór-
cio, gerado por passivos trabalhistas 
oriundos das contratações de SAMU 
e outros serviços de saúde para os 
municípios. Após auditoria e avaliação 
realizadas neste ano, foi constatado 
um aumento gradativo do passivo, o 

que inviabiliza a continuidade desta 
autarquia. Com a decisão de extinção, 
caberá a cada município arrolado no 
passivo assumir as tratativas e cumprir 
com suas obrigações frente aos órgãos 
competentes, no processo de liquida-
ção.

A decisão de extinção será subme-
tida à homologação judicial, em pro-
cesso civil próprio, onde o magistrado 
deverá aprovar a indicação de um Ad-
ministrador/Liquidante, que assumirá 
as diligências na condução de liquida-

ção. Desta forma, todas as negocia-
ções de ativos e passivos do órgão 
serão acompanhadas judicialmente, 
assim como pelos municípios que 
constituíram o CP Amlinorte. O pro-
cesso de encerramento será gradati-
vo, devendo se estender pelo período 
necessário, não causando prejuízo aos 
entes consorciados, nem às empresas 
prestadoras de serviços que possuem 
contrato com o consórcio, além das 
obrigações legais e judiciais. (Por Rose 
Scherer – Jornalista Amlinorte)

Vereador Igor Beretta se licencia da presidência do MDB 
Objetivo do vereador é foco nas eleições municipais . Dani dos Santos Pereira assumirá a liderança do partido já no dia 6 de outubro
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Neste domingo passado, dia 1º 
de outubro, foram escolhidos por 
votação democrática direta, os cin-
co titulares e os suplentes para as 
vagas de conselheiros (as) Tutela-
res da cidade de Torres. O assunto 
vem tendo destaque na câmara nas 
últimas semanas. E dentre as falas 
políticas de vereadores na sessão 
ordinária, veio a tona a  sinalização 
de poucas “sobras” de conselheiros 
no final dos quatro anos do man-
dato. É que em Torres, no período 
que se encerra antes de assumi-
rem os novos eleitos referentes ao 

pleito de quatro anos atrás, estão 
trabalhando somente cinco  nomes  
dos 14  elegiveis – entre titulares e 
suplentes -  no edital passado. E a 
preocupação é que, nesta eleição 
recente, houve apenas 9 candidatos 
disputando em Torres. 

Trabalho pesado e novos 
empregos
Conforme a presidente do Conse-

lho Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente de Torres (Com-
dica) Renilda Capovilla, a sinalização 
de haver poucos inscritos nas elei-

ções dos conselheiros (as) tutelares 
tem sido nacional. No Rio Grande do 
Sul, por exemplo, 10% das  cidades 
gaúchas tiveram que adiar o prazo 
de inscrição como consequência 
desta baixa procura para o cargo. 

Renilda também tenta explicar as 
causas das desistências (que em Tor-
res foram 10 no último mandato de 
quatro anos). O peso do trabalho, 
que requer preparo e resistência psi-
cológica, é uma delas : muita gente 
desiste por conta de não se adaptar 
ao serviço de conselheiro (a) tutelar; 
o surgimento de outros empregos 
formais para os eleitos (tanto dos ti-
tulares quanto dos suplentes) é outra 
razão - o que sugere que há inscrições 
feitas para se conseguir um emprego, 
ao invés de uma escolha de tarefa 
ideológica. O salário é de cerca de R$ 
2,7 mil mensais aos titulares. 

Cinco eleitos e apenas 
quatro suplentes em Torres
Os cinco eleitos em Torres assu-

mem a função. Mas, conforme in-
dica a presidente do Comdica,  com 

o tempo pedidos de licença/saúde, 
necessidade de trabalho em turnos 
estendidos, dentre outros são fatos 
que sinalizam que os suplentes são 
usualmente utilizados, para que a 
função dos titulares seja suprida. 
“O Ideal é que sejam eleitos cinco 
titulares e que tenham em torno de 
10 suplentes listados no quadro de 
conselheiros”, afirma a presidente 
Renilda Capovilla. 

Já os Conselheiros Tutelares 
(como os eleitos no domingo dia 
1º/10) são ligados administrativa-

mente às Secretarias de Ação Social 
municipais, que controlam ponto e 
pagamento de salários e custos de 
representação do Conselho Tute-
lar local.  Mas o trabalho em si dos 
conselheiros é independente, como 
é o dos poderes Judiciário e Minis-
tério Público, por exemplo. Eles têm 
autonomia e seus chefes são as leis 
estabelecidas no Brasil, no RS e nos 
municípios. E são fiscalizados pelo 
Comdica, pelo Ministério Público 
Estadual e pela Justiça  dos Direitos 
das Crianças e dos adolescentes.  

POLÍTICA

Vereador repete Indicação sugerindo articulação com governo 
federal para asfaltamento da Interpraias

Está tramitando na Câmara Mu-
nicipal de Torres, devendo ser lida e 
votada na sessão de segunda-feira (9 
de outubro), a Indicação 264/2023, 
de autoria do vereador Jacó Miguel 
(PSD). Ele sugere formalmente que a 
prefeitura faça a inscrição no Progra-
ma PAC Seleções, do Governo Fede-
ral, de um projeto para a realização 
da pavimentação asfáltica da Estrada 
chamada de Interpraias (ERS 786), 
no trecho que inicia na Praia Itapeva 
e se encerra na Praia Paraíso, já na 
divisa dom o município de Arroio do 
Sal. 

O vereador afirma no pedido que 
enxerga o projeto como uma forma 

de melhorar a infraestrutura viária e 
alavancar o progresso das Praias ao 
Sul de Torres.

O autor lembra, na mesma soli-
citação, que o projeto deveria ser 
confeccionado também junto ao Go-
verno do Estado do RS, a fim de ala-
vancar o desenvolvimento das praias 
do sul como um todo - já que se trata 
de uma via estadual oficialmente. 

Jacó Miguel segue a justificativa 
informando ainda que existe certa 
necessidade de o município e o go-
verno estadual unirem forças, no 
sentido de se aproximar cada vez 
mais para viabilizar a pavimentação 
tão importante desta via pública. E 

cita o caso do município de Arroio do 
Sal, que em parceria com o Gover-
no do RS conseguiu concluir “uma 
considerável extensão dessa mesma 
avenida” naquela cidade.

Repetição da demanda
No início do ano, em março, o 

mesmo vereador Jacó formalizou 
instrumento político junto à Câmara, 
com o mesmo teor. Mas desta feita, 
o parlamentar sugere que haja uma 
articulação do município de Torres 
junto ao governo federal e ao gover-
no estadual, no sentido de viabilizar 
as obras demandadas para as praias 
do sul de Torres. 

Diminuíram as inscrições de candidatos para o conselho tutelar em Torres

Em março, Jacó Miguel já havia realizado uma Indicação, que não foi levada adiante.  E desta vez o vereador sugere articulação política para a viabilização do projeto

DIA DA DEMOCRACIA: Aniversário da Constituição de 88

Neste dia, 5 de outubro, no ano de 1988, foi promulgada, por ato soberano da 
Assembleia Constituinte, a Constituição da República Federativa do Brasil,  ponto 
culminante de um longo processo de redemocratização, iniciado, sob pressão de te-
naz luta dos brasileiros democratas nos campos político, cultural e parlamentar,  pelo 
titular do regime militar, Ernesto Geisel = 1975/9=, com fortes reações, inclusive 
atentados terroristas com vítimas, da ala extremista militar e tentativa de golpe dentro 
do golpe. Encerrava-se aí o regime ditatorial que durara 21 anos, de 64 a 85, quando 
se abre a transição civil, denominada NOVA REPÚBLICA, ainda sob tutela da legisla-
ção autoritária, governada pelo Presidente Sarney/MDB , que convoca a Constituinte. 
Figura ímpar do processo constituinte foi seu Presidente, ULYSSES GUIMARÃES. 

Uma Constituição não é apenas um livro, um Lei escrita. É o pacto sagrado de uma 

sociedade que ali escreve e se compromete com as regras de convivência, de forma 
a promover a paz e a prosperidade de todos os seus cidadãos. É o livro secular que 
todos devem ter acesso e conhecer como objeto de devoção cívica, a par da devoção 
religiosa que tributa às suas crenças espirituais. Neste dia, inclusive, deve se celebrar 
como o patriótico DIA DA DEMOCRACIA, projeto, aliás, em curso por iniciativa da 
Sociedade Brasileira para o Progresso da Ciência. Importante conhecer, sobretudo, as 
cláusulas pétreas da nossa Constituição, dispostas em seu artigo 60 § 4º,  as quais não 
podem ser alteradas, a saber: - A forma federativa de Estado - O voto direto, secreto, 
universal e periódico; - A separação dos Poderes, com autonomia e independência 
de cada um deles; - Os direitos e garantias individuais, com igualdade entre todas as 
pessoas. 

Conheça mais sobre os direitos sociais: direito à vida, à liberdade, à igualdade, à 
segurança e à propriedade; igualdade entre mulheres e homens; proibição de tortura 
ou tratamento desumano; liberdade de expressão e de manifestação de opinião; direito 
à liberdade de crença e de consciência; liberdade intelectual, artística e científica; 
proteção de intimidade, da casa, da vida privada, de honra e imagem; liberdade para 
exercer qualquer profissão; liberdade de locomoção, associação e reunião; direito à 
propriedade; direitos de autor; direito de herança.

E por ser verdade, damos fé...

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Conforme Renilda Capovilla, do Comdica de Torres, sintoma é nacional e, inclusive, houve cidades gaúchas que tiveram que prolongar o prazo de inscrição neste ano

Imagem meramente ilustrativa - Atricon
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Na primeira audiência da tarde, o 
plenário da Câmara ficou lotado para as 
discussões sobre bairros centrais do 1º 
Distrito de Torres - ZONAS 03, 04, 05, 06, 

07, 08 e 09 (Respectivamente as zonas 
da Lagoa do Violão, Praia da Cal, Histó-
rica, Prainha, Centro Tradicional, Orla da 
Praia Grande e Praia Grande).  Esta au-

diência foi também a que teve o maior 
número de cidadãos inscritos para se 
pronunciar. Houve manifestações que 
foram mais contundentes, indignadas, 
emotivas e até poéticas, mas que tam-
bém resultaram em uma boa troca de 
ideias sobre questões variadas de Torres 
– nem sempre específicas sobre o Plano 
Diretor, mas ainda assim válidas.

O primeiro a falar foi o senhor Pe-
dro Ramon, representante da Praia da 
Cal. Questionou questões específicas 
da revisão do Plano Diretor referente a 
Zona 4 (Praia da Cal), como a proibição 
de haver sede de associação de bairro 
nesta zona. “Foi retirada esta proibição, 
mas não foi adicionada como permitida 
(instalação de sede de associação de 
bairro). Solicitamos que seja incluída”. 

Pedro Ramon solicitou ainda melhorias 
no saneamento básico da Zona 4, e que 
houvesse apenas residências unifamilia-
res baixas na primeira quadra da Praia 
da Cal. “Isso pois temos apenas um cal-
çadão, não tem avenida beira-mar. Pré-
dios de 9 metros na Praia da Cal já fazem 
sombra muito cedo”. 

 Identificando-se como ativista pela 
inclusão e acessibilidade, Fabricio Te-
desco criticou, em tribuna, a falta de 
meios de inclusão tanto de espaços e 
órgãos públicos quanto nos eventos 
transmitidos a população (como as 

audiências públicas). “Urge a integra-
ção das funções urbanas, tais como 
moradia, trabalho, lazer e mobilidade. 
Caminhabilidade, desenho universal, 
fachadas ativas - exemplos que redu-
zem distância e aumentam segurança, 
possibilitando que todos os moradores 
possam exercer suas atividades com 
igualdade de oportunidade". Fabricio 
sugeriu emenda ao Projeto de Lei do 
Plano Diretor, buscando garantir direi-
tos das pessoas com deficiência, pela 
orientação do documento para a aces-
sibilidade e inclusão.

PLANO DIRETOR

Audiência teve grande participação popular

A cidadã Eroni questionou o que 
chamou de “Descaracterização das 
regiões mais antigas de Torres”, cri-
ticando “o excesso de prédios com 
valores exorbitantes”, opinando ain-
da que as melhorias de infraestrutura 

não condizem com o IPTU que a so-
ciedade torrense paga.  Já Marcelo 
Duque, professor de direito constitu-
cional, disse pensar que o crescimen-
to imobiliário em Torres é desordena-
do, e que a revisão do Plano Diretor 

de Torres manterá este caminho. 
Sobre questão mais específica, inda-
gou sobre a falta de limite de altura 
na zona 9 (fundos da Praia Grande), 
dizendo que isso deve ser impedido.

Monique Vargas usou a tribuna 

para apontar sua inquietação com 
as formas do progresso em Torres, 
para ela muito baseada na ganância. 
A cidadã sugeriu que empresários 
poderiam adotar o prédio do Museu 
Histórico do Município (atualmente 

fechado para reformas). Disse que 
foi esquecida pela administração 
municipal a prometida Revitalização 
da antiga Escola Cenecista (prédio 
há tempo inutilizado no Morro do 
Farol).

Questionamento aos avanços da construção civil

Pedro Ramon, representando a Praia da Cal

Antigo veranista e morador de 
Torres desde sua aposentadoria, 
João Fernando mostrou preocu-
pação com a drenagem fluvial na 
zona 8 (orla da Praia Grande). O 
índice de aproveitamento na zona 
8 foi de 1.2 para 1.5 o que para ele 
poderia ser repensado, pois para 
ele acarretaria em menos área de 
permeabilidade.

O arquiteto Thiago Borba Pa-
vinatto fez uma observação bem 
específica relacionada a revisão 
do Plano Diretor. Solicitou ao Con-
selho do Plano Diretor e a Câmara 
de Torres que faça estudo de viabi-
lidade para diminuir o volume dos 
reservatórios das áreas que tem al-
tura até 9 metros (como a Zona 8 – 
orla da Praia Grande); Para Thiago 
é necessário buscar um regramen-
to para caixas d'água que as vezes 
são muito altas, o que podem ge-

rar sombras na praia e interferir no 
skyline da cidade.

Num discurso demonstrando 
inquietude em relação a preser-
vação do passado de Torres, o 
artista plástico Jorge Herrmann 
pediu maior atenção em relação 
ao patrimônio histórico edificado 
ainda existente em Torres,    ci-
tando quatro exemplos de edifi-
cações atuais que, segundo ele, 
estariam largados a própria sor-
te: A Casa Numero 1 (ao lado da 
Igreja), O antigo prédio da Escola 
Cenecista (no Morro do Farol) , 
o Museu Histórico de Torres (an-
tiga Prefeitura) e o Casarão dos 
Muller (na zona rural, próximo da 
Pirataba). A importância da pre-
servação do Patrimônio Histórico 
e proteção da Zona 5 foi também 
salientada pelo antropólogo Rafa-
el Frizzo, representando o Centro 

de Estudos Históricos de Torres 
e região, que citou o saudoso 
historiador torrense Ruy Rubem 
Ruchel por ter introduzido a no-
ção do Interesse Histórico e pai-
sagístico dentro do plano diretor 
da cidade.

Em posicionamento de tribuna 
com cunho mais técnico e direcio-
nado para as especificidades do 
Plano Diretor, o arquiteto  Efreu 
Quintana, representou o Institu-
to dos Arquitetos do Brasil (IAB) 
- Núcleo Torres. Em relação a zona 
histórica, ele reiterou sugestão já 
apresentada pelo Conselho Mu-
nicipal do Patrimônio Histórico, 
Artístico e Cultural  (COMPHAC) 
para a revisão do Plano Diretor: 
de que projetos construtivos em 
áreas com interesse histórico tem 
que passar por aprovação prévia 
do COMPHAC Torres. Pediu ainda 

a ampliação da área tombada ao 
redor da Igreja São Domingos, ou 
que a Prainha (Zona 6) seja con-
siderada área de interesse paisa-
gístico, cultural ou turístico. Citou 
que houve alteração – do ano 
passado para atualmente - em 
item do Plano Diretor do referen-
te a Zona 6, pedindo em nome 

ada IAB e COMPHAC. que a Prai-
nha volte índice construtivo de 
1.0 e altura máxima de 7 metros. 
Sugeriu ainda limite máximo de 
altura para as construções de Tor-
res em 60 metros (igual ao limite 
atual, segundo Efreu), e que não 
haja qualquer zona na cidade sem 
limite de altura delimitado.

Zona 8, altura dos prédios e preservação do patrimônio em destaque

Por Guile Rocha
____________

As audiências públicas realizadas 
na última sexta-feira (29) na Câma-

ra dos Vereadores de Torres, para 
dar sequência ao debate de revi-
são do Plano Diretor com a popula-
ção, foram as mais movimentadas 
da série. Os eventos inicialmente 

estavam previstos para o dia 26 de 
setembro, mas foram transferidos 
para esta nova data (em decorrên-
cia de fortes chuvas que atingiram 
a região de Torres dia 26).

Sintetizando a mais movimentada audiência pública para 
debater o Plano Diretor de Torres na Câmara

O plenário da Câmara ficou lotado para as discussões sobre bairros centrais do 1º Distrito - zonas da Lagoa do Violão, Praia da Cal, 
Histórica, Prainha, Centro Tradicional, Orla da Praia Grande e Praia Grande

Na sequência, manifestou-se na 
audiência pública o empresário 
Eraclides Maggi, representando o 
Fórum Empresarial de Torres. Des-
tacou a importância do diálogo e a 
convergência de ideias, sem radica-
lismos, para conseguir avançar na 
proposta de revisão do Plano Dire-
tor. Disse que o Fórum já esteve sen-
tado com entidades ambientalistas 

locais para debater o documento, 
resultando em reuniões proveitosas 
por um desenvolvimento sustentá-
vel. Como empreendedor da cons-
trução civil, também fez uma defesa 
da sua classe, salientando que in-
dústria, criação e inovação são fruto 
do desenvolvimento. ”Quase 100% 
das construtoras de Torres são lo-
cais, gerando emprego e renda, tra-

zendo recursos de fora e investindo. 
O resultado disso tudo fica aqui em 
Torres, inclusive com muitas par-
cerias público-privadas. Quanto ao 
investimento no social, este deve 
ocorrer, mas a partir de recursos 
disponíveis, angariados também da 
arrecadação de impostos”.

O advogado e promotor de justiça 
aposentado Júlio Almeida finalizou 

os pronunciamentos da sociedade 
civil no evento. Parabenizou pelo 
fato de a audiência pública ter sido 
mais propositiva do que baseada 
em reclamações. Lembrou que dé-
cadas atrás Torres sofria com esgoto 
a céu aberto, mas que na década 
de 60 começou a haver investimen-
tos e que, atualmente, Torres tem 
uma das melhores redes de coleta 

e tratamento de esgoto do estado. 
Salientou que o Plano Diretor não 
tem qualquer dispositivo referente 
a alterações no Parque Itapeva de 
Itapeva (PEVA), mas disse que há 
uma proposta de alteração do Plano 
de Manejo do PEVA que - segundo 
suas palavras - prevê ampliar a área 
da zona de amortecimento do Par-
que para quase 90% da cidade.

Busca por diálogo e convergência de ideias

Jorge Herrmann, artista plástico
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Presidente do Legislativo torrense, 
o vereador Rogerinho Jacob (PP) falou 
da importância de atualização do Plano 
Diretor de Torres, recordando que o do-
cumento está há 28 anos sem revisão. 
Mas questionou o fato de que, confor-
me a revisão prevista para o documento, 
em algumas áreas próximas ao Bairro 
Itapeva (cercanias do Aeroporto) não 
é permitido revenda de gás ou clínica 
veterinária. Citou que há pessoas pro-
curando seu gabinete preocupadas que, 
no futuro, novos prédios sejam construí-
dos obstruindo a chegada do sol em seus 
apartamentos. 

Única mulher da Câmara de Torres, 
a vereadora Carla Daitx (PP) salientou a 
importância de se incentivar o comércio 
nas zonas 8 e 9, citando em especial na 
Rota Gastronômica que margeia o Rio 
Mampituba, defendendo o fortalecimen-
to do Turismo em Torres. Integrante da 
Comissão Especial para debater o Plano 
Diretor no legislativo, o Vereador Rafael 
Silveira (PSDB) destacou que a Câmara 
fará tantas audiências públicas quanto 
necessárias para tentar ajustar o Plano 
Diretor da melhor forma possível com a 
população. Lembrou que muitas obras 
hoje têm que pagar medidas compensa-

tórias relacionadas aos empreendimen-
tos construídos - citando um condomínio 
pagou compensatória e garantiu melhor 
esgotamento sanitário para uma das 
Praias do Sul de Torres.

Finalizando as manifestações dos 
vereadores, Gibraltar ‘Gimi’ Vidal (PP) 
lembrou de um passado em que Torres 
era essencialmente uma cidade balne-
ário, em que moradores locais majori-
tariamente prestavam serviço para os 
veranistas. “Torres não é mais apenas 
um pequeno balneário. Temos toda uma 
rede que se faz girar em torno do desen-
volvimento que temos”, disse Gimi. O 

vereador concluiu 
p a r a b e n i z a n d o 
todas as pessoas 
que se pronun-
ciaram durante a 
audiência pública. 
“As solicitações 
que foram entre-
gues a comissão 
da Câmara estão 
sendo analisadas, 
veremos a consti-
tucionalidade. Va-
mos continuar neste 
rumo, trabalhando dentro da legalidade, 

e nós vereadores estamos abertos para 
seguir colhendo sugestões".

PLANO DIRETOR

Após a manifestação dos cidadãos 
inscritos na audiência pública sobre a 
revisão do Plano Diretor – referente as 
zonas da Lagoa do Violão, Praia da Cal, 
Histórica, Prainha, Centro Tradicional, 
Orla e fundos da Praia Grande – foi dado 
espaço para que os vereadores torren-
ses se manifestassem. A busca pela 
conciliação dos interesses do progresso 
desenvolvimentista com a preservação 
ambiental de Torres foi um dos motes 
defendidos em praticamente todos os 
discursos dos parlamentares locais.

O Vereador Silvano Borja (PDT) sa-

lientou a importância das parcerias 
público-privadas em recentes revitali-
zações de espaços públicos em Torres, 
bem como contrapartidas em infraes-
trutura implementadas por vários no-
vos empreendimentos. Falou sobre o 
fato de que, nas áreas rurais de Torres, 
o Plano Diretor seguir prevendo áreas 
mínimas de 3 hectares (equivalente a 
cerca de 30 mil metros), mas que na 
prática não é isso que acontece: “A ver-
dade é que tem vários espaços rurais 
já 'picados', divididos em chacrinhas, E 
isso ninguém está pensando.  Poder pú-

blico municipal tem como regrar isso aí. 
Porque não diminuir para 1 hectare, ou 
até menos, o lote rural mínimo?".

Seguindo, o vereador Dilson Boa-
ventura (MDB), indicando defender a 
classe trabalhadora, repetiu o discurso 
da construção civil como pilar da eco-
nomia de Torres. Seu colega de partido 
Igor Beretta (MDB) usou seu espaço 
para tecer críticas à atual gestão mu-
nicipal em relação a cultura, esporte e 
bairros mais afastados, lembrando que 
a comissão Especial da Câmara sobre o 
Plano Diretor busca efetivamente escu-

tar a opinião da população.
Já o Vereador Moises Trisch (PT) vol-

tou a criticar a falta de um limite máxi-
mo na altura das edificações em Torres, 
citando ainda a importância de implan-
tação das ZEIS (Zonas Especiais de Inte-
resse Social) para reduzir o problema 
déficit habitacional (permitindo ter-
renos populares, com lotes menores).  
Parabenizou ainda todos que trouxe-
ram sua opinião nas audiências. “como 
políticos temos que ficar atentos aquilo 
que for trazido, e fazer o trabalho de 
buscar conciliação onde há diversidade 

de interesses".
Por sua vez, o vereador João Negrini 

(Sem partido), opinou dizendo ter se 
sentido um pouco acuado no decorrer 
das audiências para debater o Plano Di-
retor na Câmara, questionando os que 
agem como se os vereadores fossem 
inimigos e o radicalismo persecutório 
de alguns contra a construção civil. Já 
o vereador Cláudio Freitas (PSB) nova-
mente falou  da convergência entre os 
eixos social, ambiental e econômico, 
buscando o equilíbrio entre estes para 
fazer as decisões corretas.

Vereadora Carla Daitx

Pronunciamentos diversos dos vereadores

Importância da atualização do Plano Diretor destacada

Ex-vereador e colunista do jornal A 
FOLHA Torres, Dani dos Santos Pereira 
falou representando a Zona 12 (Getúlio 
Vargas – que integra área ainda chamada 
popularmente de Canto da Ronda); Dani 
lembrou que esta área era Considerado 
Zona de Revitalização Urbana no passa-
do, e mesmo hoje sendo área consolida-
da estão sendo mantidos lotes mínimos 
menores (250 metros) e índices de apro-
veitamento mais baixo 1,8 . "Sugerimos 
que seja mudado, no mínimo, para os 
índices de aproveitamento das zonas vizi-
nhas que é de 3,0.  Esta possibilidade (de 

construir residências um pouco maiores) 
ajudaria na busca da melhor recuperação 
do bairro".

O cidadão  Benito Carcuchinski usou a 
tribuna para também defender a região 
do Getúlio Vargas, pedindo aumento dos 
índices construtivos para dar uma melhor 
oportunidade das pessoas de lá vende-
rem seus terrenos e imóveis. Falou ainda 
da necessidade de mais bairros com lotes 
mínimos menores (como ocorre na Zona 
12), para garantir oportunidade de pes-
soas de baixa renda adquirirem terrenos. 
Disse ser contra baixar a densidade do 

bairro Stan também. "Temos que cuidar 
das pessoas que estão vindo para cá, ga-
rantir um bom atendimento. Regiões de 
alta, média e baixa densidade ocupacio-
nal. Mas precisamos da alta densidade 
para fazer a cidade crescer em qualidade”.

Ex-vice Prefeito e ex-vereador torrense, 
Valmir ‘Pardal’ Daitx Alexandre usou a tri-
buna indicando que o Plano Diretor deve 
ser usada para pensar no futuro urbano 
de Torres, mas também como uma fer-
ramenta de justiça social. Assim, foi mais 
um que pediu por equidade nos índices 
construtivos do Bairro Getúlio Vargas, que 

tem índice construtivo de 1.8 enquanto as 
regiões ao redor tem índices de 3.0. "Pre-
cisamos que nos olhem (região do Getúlio 
Vargas) com responsabilidade, com res-
peito. O melhor possível deste Plano Di-
retor é corrigir as injustiças que o Getúlio 
Vargas e o Canto da Ronda sofrem a mais 
de 20 anos".

Lembrando que o Índice Construtivo é 
calculado dividindo a área construída pelo 
tamanho do terreno. Por exemplo, se a 
área construída é de 3000 metros quadra-
dos e o terreno tem 1000 metros quadra-
dos, o Índice Construtivo seria de 3,0.

Bairro Getúlio Vargas em destaque

A segunda audiência pública de sex-
ta-feira (29) na Câmara de Torres, objeti-
vando debater a revisão do Plano Diretor 
com a população, foi realizada a partir 
das 16h – encerrando uma série de seis 
audiências iniciada dia 27 de setembro. 
Embora não tenha contado com tantos 
manifestações ou público quanto o even-
to que lhe antecedeu, foi uma ocasião 
marcada por apontamentos bem espe-
cíficos e direcionados as áreas debatidas 
– no caso as zonas  10, 11, 12, 13, 14, 15 
e 16 do 1° distrito (Alto Comércio central, 
Ronda, Getúlio Vargas, Cidade Baixa Nor-
te, Alta-Baixa/ Igra Norte, Igra Sul e Enge-
nho Velho, respectivamente).

O cidadão Pedro Peres foi o primeiro a 

se manifestar. Apesar de tratar de assun-
to de uma área fora do escopo da audi-
ência, pediu uma facilitação ao acesso de 
serviços à comunidade da Pirataba, suge-
rindo uma unificação do 2° e 3° distrito.

Na sequência, usou a tribuna Francis 
Selau, falando em nome do bairro Igra Sul 
(Zona 15). Para ele, o bairro já é uma exten-
são do centro da cidade, e por isso defen-
deu a situação de alta densidade na zona, 
além de sugerir que o Igra Sul poderia ter 
espaço para implementação de casas popu-
lares. A opinião de Francis foi corroborada 
em tribuna pelo seu irmão, Gabriel Selau, 
pensando no progresso futuro do bairro.

Ativista pelos direitos das pessoas 
com deficiência (PcD), Fabrício Cardoso 

voltou a usar a tribuna com pedidos de 
melhor acessibilidade no espaço urba-
no e transporte de Torres. Ainda pediu 
a defesa do banhado junto a Sanga dos 
Olhos d’Água, no bairro Engenho Velho 
(Zona 16), que para ele deveria ser des-
tacada como área de  preservação am-
biental e de interesse público, uma vez 
que seria utilizado por aves migratórias.

Novamente na tribuna da Câmara 
representando o Instituto dos Arqui-
tetos do Brasil (IAB), Efreu Quintana 
citou alguns Instrumentos do Estatuto 
da Cidade que, segundo ele, podem 
ser aplicados no município, desde que 
regulamentados no novo Plano Diretor 
– sugerindo inclusive prazo para a apro-

vação destas leis. Entre 
estes instrumentos, pediu 
definições mais claras so-
bre as ZEIS (Zonas Espe-
ciais de Interesse Social), 
definindo onde estão as 
áreas que já são do tipo 
em Torres e onde haverá 
previsão de novas urbani-
zações para ZEIS – que são 
áreas com lotes menores, 
populares; Falou ainda da 
demarcação do Direito de 
Preempção (pacto adjeto 
ao contrato de compra e 
venda) no Plano Diretor, bem como da 
Outorga Onerosa ao Direito de Construir 

(possibilidade de construir acima do ín-
dice construtivo, mediante pagamento 
de contrapartida financeira).

Apontamentos bem direcionados na última audiência da 
série para debater Plano Diretor na Câmara de Torres

Foi uma ocasião marcada por apontamentos bem específicos e direcionados as áreas debatidas – no caso as regiões Alto Comércio 
central, Ronda, Getúlio Vargas, Cidade Baixa Norte, Alta-Baixa/ Igra Norte, Igra Sul e Engenho Velho

Mesa diretora na sexta (e última) 
audiência da série

Benito Carcuchinski

A seguir, encerrados os pronuncia-
mentos dos inscritos da sociedade ci-
vil, na última audiência pública da sé-
rie de 6 para debater o Plano Diretor, 
manifestaram-se alguns vereadores. 

Silvano Borja (PDT) parabenizou os 
participantes das audiências. Defen-
deu também a questão do aumento 
do índice construtivo na Zona 12, 
questionando ainda por que, segundo 

o novo Plano Diretor, não pode haver 
órgão público no bairro Getúlio Var-
gas. Os vereadores Rogerinho Jacob 
(PP) e Dilson Boaventura também de-
fenderam aumento do índice constru-

tivo para 3.0 na Zona 12. 
Concluindo o evento, os vereadores 

parabenizaram o arquiteto da Prefei-
tura de Torres, Jean Lima, e o Conselho 
Municipal do Plano Diretor de Torres 

pela elaboração do documento e pela 
atenção em atender as comunidades e 
explicar as minúcias deste importante 
documento – que seguirá sendo deba-
tido na Câmara de Torres.

Mais pronunciamentos de vereadores
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Com goleira de Torres na equipe, Brasil conquista 
Campeonato Sul-Americano de Handebol Cadete
A Seleção Brasileira venceu de forma 

invicta o Campeonato Sul-Americano de 
Handebol - realizado entre os dias 25/09 
e 01/10 em Assunção, no Paraguai. E 
uma atleta torrense foi destaque, eleita 
melhor goleira da competição: trata-se 
de  Sophia Kieling. representante da As-
sociação Torrense de Handebol (ATHB) 
e uma das duas gaúchas presentes na 
seleção cadete.

Desde 2017 dedicando-se ao Hande-
bol com destaque em Novo Hamburgo, 
em 2022 a jovem Sophia foi convidada 
pelo clube ATHB de Torres para tam-
bém defender o clube no Campeona-
to Brasileiro de Clubes, pela Categoria 
Cadete (de 15 e 16 anos) como atleta 
convidada. Nesta competição o clube 

saiu vitorioso e a Sophia consagrou-se 
como melhor Goleira do País na Cate-
goria Cadete.  Ainda em 2022, ocorreu 
o Campeonato Sul-Americano em Men-
doza na Argentina, onde a Sophia foi 
convocada, mas agora para a Seleção 
Brasileira de Handebol Cadete, sob o 
comando do Técnico Luan Cardoso da 
ATHB. Neste campeonato a Seleção Bra-
sileira conquistou a medalha de Bronze 
na Argentina.

 Neste ano de 2023, Sophia já vinha 
participando de campeonatos estadu-
ais inclusive de categorias acima como 
Juvenil (17 e 18 anos) e Junior (19 e 20 
anos), se destacando nestas as compe-
tições. Assim sendo, acabou convocada 
para fase de treinamento da Seleção 

Brasileira Cadete, e vindo a compor o 
time brasileiro no Campeonato Sul-A-
mericano em Assunção no Paraguai 
sob comando do Técnico Viomário da 
Silva (apelido Hula). O time brasileiro 
conquistou medalha de Ouro e Sophia 
Kieling consagrou-se melhor Goleira da 
Competição.

Após a vitória na campanha em As-
sunção, e o destaque individual, Sophia 
deixou um recado no Instagram: "Gos-
taria de agradecer à todas que fizeram 
parte dessa conquista, representando 
o Brasil da melhor forma! Fica o meu 
agradecimento à toda a comissão téc-
nica da seleção brasileira representada 
por Viomário da Silva (Técnico), Danilo 
Chagas (Auxiliar Técnico), Edlady Tomas 

de Oliveira (Supervisora), Josia-
ne Hellmann (Preparadora de 
Goleiras) e a Bruna Camargo 
(Fisioterapeuta). Para aqueles 
que acompanham o meu de-
senvolvimento de perto, o atual 
Técnico da ATHB Luan Cardoso 
e o Técnico de Goleiros Romulo 
Dias que estiveram presentes 
nos meus treinamentos, fica 
também o meu agradecimen-
to pelo apoio e orientações. E 
por final, não poderia deixar de 
agradecer aos profissionais que 
participaram da minha história 
no esporte até aqui, ao mestre 
de Karatê Marlo Lutosa e aos 
Técnicos de Handebol Aristaco Fernan-

des (SGNH) e Wander Menezes (LHH)”, 
conclui.

Representando a Seleção Brasileira, Atleta Sophia Kieling (foto), da ATHB, foi ainda eleita melhor goleira da competição

Equipe Infantil Masculina da ATHB faz amistosos 
preparatórios ao Estadual de Handebol

Os jovens jogadores da 
Associação Torrense de 
Handebol (ATHB) demons-
traram um desempenho 
muito bom na  disputa de 
amistosos pela categoria 
Infantil masculina, conquis-
tando uma vitória e um em-

pate nas partidas contra o 
time do Campão da Canoa 
(CHCC). Os jogos ocorreram 
em Torres, no último final 
de semana, e os resultados 
os seguintes: ATHB 18 x 13 
CHCC; ATHB 17 x 17 CHCC

“Esse desempenho en-

cheu a equipe e os treina-
dores de otimismo à me-
dida que nos preparamos 
para a segunda fase do 
Estadual Infantil, agendada 
para os dias 6 a 8 de outu-
bro, aqui em Torres. O su-
cesso desses jogos reflete 

o comprometimento de 
todos os envolvidos no Pro-
jeto Pró-Esporte e estamos 
ansiosos para enfrentar os 
desafios que a próxima fase 
do campeonato nos reser-
va”, ressalta a comunicação 
da ATHB.
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Leio em um roteiro de 
pregão, para que se possa 

vender algo para um órgão 
público, a necessidade do 
empresário participante do 
“certame” assinar uma de-
claração onde afirme que 
“não realiza trabalho infan-
til em sua empresa”. Trata-
-se de mais uma pérola do 
descaminho que estão nos-
sas legislações nas relações 
publico X privadas.  Se não 

vejamos: 
1º - O trabalho infantil é 

crime no Brasil. Ou seja, a 
licitação (pregão - que prega 
(?)) exige que o empresário 
assine uma declaração que 
não está cometendo crime. 
Mais uma burocracia para 
gerar e manter mais empre-
go para servidores públicos 
trabalharem ganhando mais 

que seus pares da iniciativa 
privada fazendo exigências 
ridículas, como esta de exi-
gir declaração que não se 
comete crime. Ou não?

2º - Um levantamento fei-
to por órgãos independen-
tes no Brasil afirma peremp-
toriamente que o brasileiro 
(incluído no sistema formal 
de emprego) trabalha cin-

co dos doze meses do ano 
somente para pagar impos-
to. Será que isto não é de 
alguma forma análogo ao 
trabalho  escravo? Será que 
um gestor público assinaria 
uma declaração que seu go-
verno não está exercendo 
trabalho infantil e escravo ? 
Isto não seria um crime?  Di-
reito “difuso”. 

TRABALHO INFANTIL (E TRABALHO?

O vereador Igor Beretta citou 
a Bíblia em seu pronunciamen-
to Mateus 24: “No final dos 
tempos surgirão falsos profe-

tas”, lamentando que um líder 
espiritual de Torres estaria se 
metendo em política de forma 
exagerada e que inclusive teria 
se metido  na campanha do fi-
nal de semana para  Conselhei-
ro Tutelar. Beretta alertou que 
o líder espiritual estaria cor-
rendo o risco de perder fiéis 
quando se colocando de forma 
parcial nas questões políticas. 

A favor de um pode esvaziar a 
igreja pelos outros... 

Jesus Cristo expulsou comer-
ciantes de dentro da igreja na 
época de sua morte, há 2023 
anos,  por achar que não se-
ria ético utilizar a religião para 
vender coisas materiais den-
tro dos “templos”, o que dá 
para entender... É que quem 
fala em nome de Deus pode 

ser confundido com um men-
sageiro de Deus. E pessoas in-
cautas podem “obedecer” seus 
“conselhos”, inclusive de “con-
fessionários”, uma espécie de  
influenciador ou “influencer”... 
de antigamente, mas que colo-
cam pessoas do interior (como 
em Torres) “  no bolso”.  Vide 
o “Golpe do Vigário”. Olho no 
lance. 

FIM DOS TEMPOS?

Em discurso na tribuna na últi-
ma sessão da Câmara de Torres, o 
vereador Moisés Trisch  mais uma 
vez usou seu espaço para tentar 
enxovalhar a imagem do prefeito 
Carlos Souza . Dentre outras coi-
sas, o parlamentar afirmou que 
o prefeito agora “parecia estar 
se agradando de  viajar” comuni-
cando que o mesmo  estaria mais 
uma vez no exterior. Que depois 
de gastar R$ 30 mil em ida ao Mar-
rocos promovendo Torres,  nesta 

semana ainda estava em Buenos 
Aires,  na Feira Internacional do  
Turismo. Moisés se referiu a isto 
mostrando estar surpreso que o 
prefeito Carlos teria agora, ainda, 
resolvido  também trocar o Carro 
Oficial. Ironizou dizendo que desta 
vez concordaria que o mandatário 
maior da cidade teria feito  “uma 
compra eficaz”, porque trocou um 
Sedã que tinha para usar com o  
motorista por uma caminhonete 
mais alta , sugerindo ( com ironia) 

que seria “por conta da necessida-
de de passar sem medo pelos os 
buracos das ruas de Torres” que 
insistem em permanecer, quando   
uma “caminhonete pode transpor 
a buraqueira”...  O vereador falou 
até no modelo da viatura do pre-
feito, que seria “uma Equinox de 
mais de R$ 200 mil”. E reclamou 
que este valor estaria levando qua-
se toda uma emenda de R$ 300 mil 
que o deputado Bohn Gass (PT) 
conseguiu para Torres, emenda 

justamente para comprar carros 
(poder-se-ia comprar vários de 80 
mil reais, conforme Moisés) para a 
frota da prefeitura.  

 A seguir o parlamentar petista 
seguiu as críticas e disse que es-
teve no prédio da prefeitura onde 
verificou in loco um vazamentos de 
água nos andares de cima, que es-
tariam a tal ponto que em um an-
dar já estariam surgindo plantas - 
no piso e na parede -  de tanto que 
o vazamento estava invadindo. Isto 

reclamado e confirmado por um 
servidor da Emater (que trabalham 
na prefeitura, a qual sede o espaço 
para a estatal ligada ao orçamento 
do  governo do RS), que diz que o  
vazamento já existe há 6 anos (o 
prédio da prefeitura completa 10 
anos de compra neste 2023). 

“Em cima da cabeça do prefeito 
temos um prédio apodrecendo, 
entregue ao musgo a sujeira e a 
cocô de pombo”, sentencia no fi-
nal. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

“DISCURSO DE MAU USO DO DINHEIRO PÚBLICO?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

 Na mesma sessão da Câmara 
de Torres, o vereador Wilmar Ro-
cha, do partido União Brasil (da 
base aliada do governo da cidade 
de Torres), respondeu ao verea-
dor oposicionista lembrando que 
o presidente Lula (do mesmo PT 
de Moisés), mesmo durante uma 
das maiores tragédias do Brasil, 
também viaja pelo mundo gastan-
do dinheiro do cartão coorporati-

vo. “Eu queria este cartão tam-
bém” , ironizou o vereador do UB 

 Já o vereador Gimi, outro ve-
reador do PP (base do governo), 
também respondeu ao oposicio-
nista do PT, lembrando na tribuna 
que o atual presidente Lula mos-
tra que vai continuar apoiando 
a corrupção que houve em seu 
anterior governo, amplamente di-
vulgada na Lava a Jato (que já re-

cuperou 25 BILHÕES da corrupção 
flagrada na época).  Disse tam-
bém que o governo Lula mostra 
continuar governos anteriores, 
porque houve  a divulgação pela 
imprensa de uma   contratação, 
sem licitação,  de empresa que 
possui somente um funcionário - 
contratação  esta que custa 285 
milhões na  SAÚDE . Gimi também 
lembrou que o mesmo presidente 

Lula - do partido do mesmo vere-
ador oposicionista do PT - tam-
bém estaria exigindo que fosse 
trocado o avião presidencial (num 
valor de até R$ 400 milhões -  con-
forme Gimi e a Joven Pan News) 
isto para Lula ter uma aeronave 
mais confortável, além de lembrar 
as “dancinhas da primeira dama 
Janja” comemorando passagens 
da viajem à Índia, mostradas em 

redes sociais e apagadas depois  
(conforme Gimi).

O mesmo parlamentar do PP, 
no entanto, concordou com o co-
lega que talvez o prefeito da cida-
de de Torres pudesse ter errado o 
“ momento” para a compra de um 
carro novo e mais caro para uso 
próprio, mas que  para ele o caso 
do presidente é muito pior...  Des-
perdícios ou não?

RESPOSTAS DA BASE DO GOVERNO:  “OUTROS DESPERDÍCIOS”?
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Em uma iniciativa do Minis-
tério Público, no dia 29 de se-
tembro, sexta-feira, a Secretaria 
Municipal de Educação recebeu 
a doação de 20 celulares desti-
nada a estudantes da rede pú-
blica municipal de ensino, por 
meio do promotor de Justiça, 
Vinícius de Melo Lima. Os celu-
lares são frutos de apreensões 
em processos criminais e que 
tiveram perda determinada ju-
dicialmente e ganharam uma 
nova função positiva na socie-
dade.

Este ato faz parte do proje-
to “Alquimia II”, uma iniciativa 
promovida pela Promotoria de 
Justiça de Osório e que poste-
riormente se transformou em 
política institucional do Ministé-
rio Público do Rio Grande do Sul 
(MPRS). O projeto visa aprovei-
tar bens apreendidos em pro-
cessos judiciais para benefício 
da sociedade.

A cerimônia de entrega dos 
aparelhos foi realizada na sede 

do Ministério Público de Torres, 
com a presença do diretor peda-
gógico Alceu de Mato Scheffer 
e representantes da Secretaria 
Municipal de Educação, bem 
como membros da 3ª e 4ª pro-
motorias de Justiça de Torres. 
Durante a entrega, o promotor 
Vinícius de Melo Lima destacou 
a importância do projeto “Alqui-
mia II” na reinserção positiva de 
bens apreendidos. Por sua vez, 
o diretor pedagógico Alceu ex-
pressou gratidão e comprome-
timento, garantindo que os dis-

positivos serão utilizados para 
maximizar as oportunidades 
educacionais dos alunos bene-
ficiados.

A ação conjunta entre o Mi-
nistério Público e a Secretaria 
Municipal de Educação simbo-
liza não apenas a materializa-
ção da justiça, mas também o 
compromisso com a educação, 
abrindo caminhos para que bens 
oriundos de atos ilícitos sejam 
transformados em veículos de 
aprendizado e desenvolvimento. 
(FONTE – Prefeitura de Torres)

Ministério Público doa celulares apreendidos para 
alunos da rede pública de ensino em Torres

GERAL

Através do projeto de Forma-
ção Esportiva do Sesc Torres, 
crianças e adolescentes de 08 a 
14 anos têm aulas de surfe duas 
vezes na semana de forma gratui-
ta e com professores preparados 
para trabalhar com a individuali-
dade de cada participante.

Eduardo Rocha Dengo, 09 anos, 
é um dos alunos da turma. Diag-
nosticado com Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA), ele integra 
o grupo desde março deste ano, 
com classes que respeitam seu 
tempo e avanços. “Eu e o Edu-

ardo estamos muito felizes com 
a evolução dele, pois ele vem se 
superando a cada aula com mui-
ta empatia e amorosidade da 
equipe. Antes, ele tinha medo 
de entrar no mar, agora não tem 
mais. Na outra aula, ele andou 
de skate agarrado no professor 
e ver ele agora andando sozinho 
é muito legal e gratificante. Es-
ses estímulos estão se refletindo 
em diversas áreas da vida dele”, 
contou Michelle Menezes Rocha 
Dengo, mãe de Eduardo. 

O projeto, implementado no 

ano passado, acontece durante 
todo o ano, com 40 vagas para 
turmas nos turnos da manhã e 
da tarde - para jovens com renda 
bruta familiar de até três salários 
mínimos nacionais. Através dele, 
o Sesc fornece todo o material 
necessário para a prática, como 
pranchas, parafina e roupa de 
borracha. Além da praia, tam-
bém são promovidas atividades 
complementares de natação, na 
piscina térmica do Hotel Sesc Tor-
res, e de skate, como forma de 
aperfeiçoamento da modalidade 

esportiva. 
No momento, as 

vagas estão pre-
enchidas, mas é 
possível assegurar 
lugar na lista de 
espera. Mais infor-
mações podem ser 
obtidas com o Sesc 
Torres (Rua Plínio 
Kroeff, 465), por 
meio do telefone 
(51) 3626-9400 ou 
do WhatsApp (51) 
3626-9415.

Formação Esportiva do Sesc Torres promove aulas gratuitas de surfe

0800 800 1122
www.rmstelecom.net

300300

Crianças#

A terceira rodada da Taça Ser-
ramar Banrisul, que ocorreria no 
dia 24 de setembro,  foi cancela-
da. Assim, o jogo entre Mar Azul 
e Tramandaí, teve que ser adiado: 

A nova data será no domingo de 
08 de outubro, com o jogo ocor-
rendo as 15h30 em Torres - no 
Complexo Esportivo do Mar Azul. 

Com apenas um ponto em 2 

jogos, o time torrense precisa 
vencer para seguir vivo na Taça 
Serramar Banrisul. Lembrando 
que o Mar Azul é o atual campeão 
do torneio

Jogo decisivo do Mar Azul pela Taça Serramar será neste domingo (08)

O projeto, implementado no ano passado, acontece durante todo o ano, com 40 vagas para turmas nos turnos da manhã e da tarde - para jovens com renda 
bruta familiar de até três salários mínimos nacionais.

Torres esteve presente na ABAV 
Expo 2023 (Associação Brasileira de 
Agências de Viagens) com o lança-

mento da Georrota Cânions do Sul, 
destaque nesta importante feira in-
ternacional de turismo, que ocorreu 

no Rio de Janeiro,  entre quarta (27) 
e sexta-feira (29). O roteiro é desen-
volvido pelo Consórcio Geoparque 
Caminhos dos Cânions do Sul e Se-
brae/SC e foi apresentado na ABAV 
Expo 2023 nos estandes do Rio 
Grande do Sul e Santa Catarina. 

Técnicos da Secretaria Municipal 
de Turismo participaram do pré-lan-
çamento da Georrota Cânions do Sul 
pelo Geoparque Mundial da Unesco 
Caminhos dos Cânions do Sul e o 
Sebrae/SC. Devido a compromissos 
anteriormente assumidos, o prefei-
to Carlos Souza não pôde estar pre-
sente, determinando a participação 
dos servidores de turismo da Prefei-
tura.

A nova rota turística envolve mais 

de 150 empreendimentos e ofere-
ce diferentes tipos de experiências 
entre a serra e o mar, valorizando o 
patrimônio geológico, de projeção 
internacional, e a cultura da região. 
Durante o evento, foram apresenta-
dos atrativos do exuberante territó-
rio localizado no Sul do Brasil, entre 
os estados de Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul. Ao todo, sete muni-
cípios compreendem a Georrota Câ-
nions do Sul: Jacinto Machado, Praia 
Grande, Morro Grande e Timbé do 
Sul, no Extremo Sul catarinense, 
além de Cambará do Sul, Mampitu-
ba e Torres, no Litoral Norte e Serra 
gaúcha.

Para o prefeito Carlos, a apresen-
tação da Georrota é muito positiva 

para fortalecer o turismo nos mu-
nicípios da região. “As estratégias 
visam despertar o interesse dos 
turistas pela natureza. As atrações 
apresentadas no mapa incentivam 
o público a descobrir lugares encan-
tadores entre a serra e o mar, além 
de valorizar o contato com a cultura 
local”, disse.

Nessa quinta-feira, 28, o pré-
-lançamento da Georrota foi apre-
sentado no estande do Rio Grande 
Sul. No estande de Santa Catarina 
a apresentação ocorreu na quarta 
(27). Durante toda a programação 
da ABAV Expo 2023, integrantes 
da Georrota e Sebrae/SC estavam 
atendendo aos visitantes nos dois 
estandes.

Torres presente na ABAV Expo 2023 para o lançamento da Georrota Cânions do Sul
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Na tarde da última quinta-feira (28 
de setembro) na sede do Lions Clu-
be Torres, a Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos promoveu 
uma atividade alusiva a Semana da 
Pessoa Idosa, com a participação de 
70 pessoas. A palestra foi ministrada 
pela nutricionista Marjana Teresi-
nha de Mattos Favin, graduada em 

Nutrição na UNIJUI, especialista em 
Vigilância Sanitária e Qualidade de 
Alimentos pela Faculdade Unyleya 
e vem atuando como instrutora de 
cursos à dez anos no SENAR-RS, nos 
cursos de alimentação e nutrição.

Idealizada pela Secretaria em 
parceira com o Serviço Nacional de 
Aprendizado Rural (SENAR) através 

do Sindicato dos Trabalhadores Ru-
rais de Torres, enfoque da palestra 
foi voltado para alimentação sau-
dável, sendo esta importante para 
evitar o aparecimento de doenças, 
protegendo contra a má nutrição 
em todas as suas formas, bem como 
contra as doenças crônicas, entre 
elas diabetes, doenças cardiovascu-
lares, AVC e câncer. Além de propi-
ciar maior energia para enfrentar a 
rotina.

No Brasil, o Dia Nacional do Ido-
so foi instituído pela lei 11.33/2006. 
Além de homenagear as pessoas 
idosas, a data também tem como 
objetivo conscientizar e sensibilizar 
a sociedade sobre as necessidades 
deste público. 

O secretário da pasta, Fábio da 

Rosa, abriu a palestra agradecendo 
a presença do grupo da Maturidade 
Ativa do SESC – Torres e grupo de 
idosos participantes do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Vín-
culos, acompanhados pelo educador 

físico Ronan Noro Deconsi. Durante 
a sua fala pontuou que “envelhecer 
com saúde é necessário para convi-
ver com quem se ama e preciso para 
continuar frequentando os grupos”. 
(Com Prefeitura de Torres)

Realizada palestra sobre Alimentação e Saúde para a 
terceira idade em homenagem ao Dia do Idoso

@redemac.bomagg.torres
 TORRES (51) 3626-2500 | ITAPEVA (51) 3605-5098

(51)998.656.130

Voluntários torrenses vão ao Hemocentro de Porto Alegre para doação de Sangue

Vinte e seis pessoas participaram 
nessa última terça-feira, 3 de ou-
tubro, da campanha “Doar está no 
sangue” organizada pela Secretaria 

de Assistência Social e Direitos Hu-
manos. Com a iniciativa, ocorreu o 
fechamento da campanha, com a ida 
ao Hemocentro do Estado, em Porto 

Alegre, para fazer as doações. Alguns 
dos participantes aproveitaram a 
ocasião para fazer o cadastro de do-
ação para medula óssea.

Esta campanha faz par-
te das ações dentro do 
movimento do “Dia de 
Doar” que ocorrerá em 
novembro. Gesto como 
este faz imensa diferen-
ça. Uma doação pode sal-
var até quatro pessoas.
O secretário da Pasta, 
Fábio da Rosa, expres-
sou seu agradecimento a 
cada doador voluntário. 
Ele acompanhou o gru-

po até ao Hemocentro, pois entende 
que proporcionar ações concretas de 

generosidade contribuem para uma 
sociedade melhor.

Promovida pela Secretaria Municipal de Assistência Social, voluntários encorpam campanha “Doar está no Sangue”
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A Brigada Militar prendeu 
uma mulher por tráfico de dro-
gas, na noite desta sexta-feira 
(29/9), em Torres, no bairro 
Igra. Uma equipe da Força Táti-
ca do 2º BPAT possuía informa-
ções sobre a venda de drogas 
na região, onde uma mulher 

estaria comercializando coca-
ína. 

Após diligências, a equipe 
encontrou a mulher, sendo 
realizada a abordagem. “Foi 
identificada uma mulher de 31 
anos, com passagens policiais 
por tráfico de drogas e posse 

irregular de arma de fogo.  Du-
rante a ação policial, a equipe 
apreendeu quatro porções de 
cocaína, dois celulares, balan-
ça de precisão e R$ 6.752”, 
destaca a comunicação da BM. 
(Texto: Soldado Eline - Foto: Di-
vulgação Com Soc 2° BPAT)

BM flagra mulher com cocaína e apreende 
mais de 6 mil reais em Torres

URBANIZAÇÃO DE ÁREAS POBRES DA 
PERIFERIA
Município de Torres não tem meta de promover melhorias nos bairros a partir da rea-

lidade do lugar. Isto faz com que estejam acontecendo muitas reclamações dos mora-
dores residentes em bairros mais distantes. A gestão municipal, através da secretaria de 
Assistência Social, poderia criar um plano de ação habitacional e urbano que poderia se 
chamar Programa Bairro Legal. Ele deveria ser desenvolvido com apoio das faculdades 
de Arquitetura e Urbanismo, sendo uma ação de política pública que visaria à melhoria 
das condições de vida nos bairros, principalmente os caracterizados pela violência urbana 
e extrema exclusão socioeconômica. A ideia seria promover um plano urbanístico local 
para a periferia diferente dos tradicionais, que trabalham com grandes diretrizes, mas 
são distantes da realidade do lugar. O plano seria de aprimoramento da regularização dos 
bairros, incentivando o adensamento, vinculando recursos da outorga,  além de conter 
um fundo de investimento em urbanização e habitação de interesse social para utilizar os 
recursos em um bairro que precisa de mais infraestrutura e em habitação para a faixa mais 
vulnerável. É o que chamamos de solidariedade entre bairros, o que não acontece hoje. 

Outra proposta seria de integrar e fortalecer as políticas locais existentes e instituir 
um novo sistema de gestão com a participação dos moradores por meio do Conselho 
de Habitação e dos agentes comunitários.  É que moradores dos bairros continuam re-
clamando de falta de atenção da prefeitura em prestar serviços nas comunidades. E a 
população não é informada dos recursos para investimento na infraestrutura de cada 
bairro. Além disso, nem pedidos protocolados são atendidos, mas em conversa com um 
vereador da situação, este relatou, “que dinheiro é o que não falta”. Então acho que o 
que falta é gestão. 

PRAIAS SUL – moradores reivindicam a instalação de postos de correio, de saúde e 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS escolas que também funcionem como centros de esporte, cultura e lazer; querem alter-
nativas para qualificar e regularizar esses bairros precários das praias; algumas áreas 
precisam de recuperação básica e saneamento. Estas ações iriam proporcionar aos mo-
radores melhor qualidade de vida e identificação com o lugar em que moram, para que 
valorizem o seu bairro e até se orgulhem dele.   Na ITAPEVA solicitam ao Executivo 
que implante quebra-molas na Rua General Flores da Cunha; pedem a construção de 
abrigos na parada de ônibus; limpeza e manutenção da praça localizada na Rua Padre 
Réus e  colocação de base graduada e nivelamento da Estrada do Camping Itapeva. 
MONTE CARLO - Pedem que seja feita operação de tapa buracos na Rua Estrada dos 
Cunhas; Solicitam corte de grama e manutenção da pracinha localizada na Rua Refu-
gio do Sábia e patrolamento na rua de mesmo nome.

                                                                                      
OPORTUNISMO - Parabenizar o vereador Gimi, presidente da Comissão de es-

tudos do Plano Diretor por estar ouvindo as comunidades organizadas. Ele pediu que 
estas se reunissem com suas comunidades para ouvi-las para montar uma proposta 
definitiva que será debatida entre os membros da casa do povo. Assim os diretores não 
pegam carona em pessoas de fora do município ou em qualquer oportunidade que dê 
mídia. Pessoas de fora tentam se aproveitar da situação. Mas dessa vez o presidente 
da Comissão e o presidente do legislativo, vereador Rogerio, tomaram a decisão de 
solicitar que as entidades ouçam suas comunidades, com a convocação dos outros mo-
radores para participarem com sugestões para melhorias e desenvolvimento do bairro, 
evitando oportunismo de algumas pessoas com interesses adversos. 

Sem água - Moradores de inúmeros bairros de Torres reclamam da falta de água ou 
da falta de pressão nas torneiras.  Somente na semana passada, a União das Associa-
ções recebeu cerca de 50 denúncias relacionadas à situação. Apesar disso, a Corsan faz 
propaganda de Água para Todos e afirma que ampliou a rede de água potável em vários 
municípios. Oi? É isso mesmo... Com a onda de denúncias, a Corsan ainda brinca com 
a cara dos consumidores que pagam caro por um péssimo serviço. Até porque não dei-
xa de cobrar as taxas. Devia ter a mesma eficiência no serviço prestado.

Rasgando o asfalto - A Prefeitura de Torres fez pavimentação asfáltica em diversas 
ruas nos bairros. Mas depois dos serviços realizados e entregues às comunidades, logo 
a Corsan vai lá e ‘rasga’ o asfalto. Além disso, ainda deixa o serviço inacabado por 
lá, e os moradores, que estavam felizes com o asfalto novinho, vão ficar com buracos, 
poeira e lama.

Uma  guarnição da Polícia Mili-
tar de SC, em rondas pela cidade 
de Passo de Torres na manhã de 
sábado (dia 30), avistou um veí-
culo sendo conduzido por uma 

jovem com as características 
semelhantes as de uma mulher, 
a qual se tinha ciência de estar 
com mandado de prisão ativo.

Com o veículo, ela cruzou a 

ponte (divisa entre Passo de Tor-
res e Torres) para o lado de Tor-
res indo para o interior do bairro 
Getúlio Vargas. A guarnição en-
tão cruzou a fronteira dos esta-

dos e abordou o veículo, sendo 
confirmado que era conduzido 
pela procurada pelo crime de 
furto.

Diante dos fatos foi dado voz 

de prisão para a mulher, de 29 
anos,  que então foi apresenta-
da na Delegacia de Polícia Civil 
de Torres. (Com informações de 
Portal C1)

Avistada em Passo de Torres, mulher é presa depois de cruzar a ponte para o RS

A Brigada Militar prendeu um 
homem por tráfico de drogas, 
na madrugada desta quinta-fei-
ra (5/10), em Torres, no bairro 

Praia da Cal. Uma guarnição da 
Brigada Militar possuía informa-
ções sobre a venda de drogas na 
região central da cidade. 

Com essas informações, os po-
liciais realizaram averiguações, e 
um veículo modelo Gol, de cor 
vermelha, que também constava 

nas denúncias, foi abordado. Foi 
identificado o condutor do car-
ro, um homem de 19 anos, com 
passagens policiais por tráfico de 

drogas.Durante a ação policial 
foram apreendidas 22 porções 
de cocaína, celular, balança de 
precisão e R$ 310.

Brigada Militar prende homem e apreende drogas em Torres

Na tarde desta quarta-feira 
(04), uma briga familiar termi-
nou de forma trágica em Torres. 
Um homem morreu em uma 
residência, localizada na estra-
da da Salinas. O crime teria sido 

cometido pelo sobrinho e pelo 
irmão da vítima. 

Segundo o delegado de Tor-
res, Marcos Vinícius Muniz Ve-
loso, a prisão do sobrinho foi 
realizada em uma ação rápida 

entre a Brigada Militar (BM) e 
a Polícia Civil. “O irmão desferiu 
um golpe de faca, enquanto o 
sobrinho agrediu a vítima com 
diversos socos e pontapés”, ex-
plicou o delegado para a Rádio 

Maristela.
A ocorrência iniciou após a 

BM ser acionada por uma equi-
pe do serviço de atendimento 
móvel de urgência, que estava 
no local e constatou o óbito da 

vítima. O irmão e o sobrinho da 
vítima foram conduzidos para a 
Delegacia de Polícia Civil de Tor-
res, onde foram autuados em 
flagrante pelo crime de homicí-
dio qualificado por motivo fútil.

Briga familiar acaba com um homem morto na Estrada da Salinas, em Torres
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Eleitos os novos membros do Conselho Tutelar de Torres

O Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente de Torres (Comdica) 
publicou nesta segunda-feira, 2 
de outubro, o resultado prelimi-
nar das eleições de Conselheiros 
Tutelares 2024/2028 ocorrida 
neste último domingo, 1º de 
outubro.  A apuração aconte-
ceu na EMEF Alcino Pedro Ro-
drigues, às 17h, com a presença 
de fiscais, candidatos, imprensa 
e promotor. Ao todo, foram re-
gistrados 1.913 votos, sendo 14 
votos nulos e um branco.

São titulares, por ordem de-
crescente de número de votos, 
os seguintes Conselheiros: Iara 
Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, Luciana Pinho Lupim 
Gatto, Maria Beatriz Vargas da 
Rosa de Carvalho, Daiana Schir-

mer e Felipe Matos. São suplen-
tes, por ordem decrescente de 
votos, Carla Benck Hahn Rossa-
to Pereira, Diogo Gonzalez de 
Aguiar, Kátia Prenda de Souza, e 
Rodrigo Duarte. Ribas.

Os eleitos e suplentes passa-
rão por um curso de capacitação 
que será ministrado por profis-
sionais credenciados pelo Con-
selho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescentes (CM-
DCA). A posse dos eleitos acon-
tece em 10 de janeiro de 2024 e 
o mandato se estende até 9 de 
janeiro de 2028.

Após resolvidos todos os re-
cursos havidos em face da de-
cisão preliminar, será publicada 
a homologação definitiva do 

resultado no mural oficial da 
Prefeitura de Torres e no site 
oficial da Prefeitura até o dia 9 
de outubro deste ano. Assinam 
o edital, a presidente do Comdi-
ca, Renilda da Silva Capovilla e a 
presidente da Comissão Especial 
Eleitoral, Débora Lupim Fernan-
des.

Confira os resultados:

Eleitos
Iara Beatriz do Nascimento, 610 
votos (31,89%)
Luciana Pinho, 407 votos 
(21,28%)
Bia Prado, 235 votos (12,28%)
Daiane Shirmer, 227 votos 
(11,87%)
Felipe Matos, 222 votos 
(11,60%)

Suplentes - Demais candidatos:
Carla Pereira, 87 votos (4,55%)
Diogo Gonzales, 56 votos 

(2,93%)
Katia Prenda, 41 votos (2,14%)
Rodrigo Ribas, 13 votos (0,68%)

Ao todo, 9 candidatos concorreram a 5 vagas. Novos conselheiros do município devem ser empossados em janeiro

Confira o resultado das eleições do Conselho Tutelar 2023 em Arroio do Sal
Neste domingo, 

dia 1º de outubro, 
ocorreram as elei-
ções do Conselho 
Tutelar, organizado 
pelo Conselho Mu-
nicipal do Direitos da 
Criança e do Adoles-
cente (COMDICA), 
de Arroio do Sal. O 
processo de escolha 

dos membros do Conselho Tute-
lar ocorre a cada quatro anos, em 
data unificada, em todo o territó-
rio nacional, no primeiro domin-
go do mês de outubro, no ano 
de 2023, ao todo 13 candidatos 
concorreram aos 5 cargos de Con-
selheiros Tutelares. Os candidatos 
não eleitos serão suplentes aos 
titulares.

Os candidatos que se elegeram 

aos cargos foram:
 

Fernando Vieira – 275 votos
Noemia Luisa Mariani Salvador – 
183 votos
Marli Fernandes Liperte – 145 vo-
tos
Jéssica Catiéle Moreira Schorm – 
137 votos
Elizethe Therezinha Monteiro 
Bohn – 134 votos
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-pre-
sidência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria dos vereadores 
João Alexandre Negrini de Oliveira e Ver. Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 30a 
Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 18ª 
Legislatura, às 16h, no dia 02 de outubro de 2023. Presentes 
ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Carlos Alberto da 
Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. 
Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal (PP), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moi-
sés Trisch (PT), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Ver. 
Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício n° 459, de 15 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 181/2023, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício n° 451, de 15 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 237/2023, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício n° 452, de 15 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 222/2023, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício n° 453, de 15 de setembro de 2023, que solicita dilação 
prazo de resposta ao pedido de informação n° 201/2023, do ve-
reador Igor Beretta.
Ofício n° 454, de 15 de setembro de 2023, que solicita dilação 
prazo de resposta ao pedido de informação n° 202/2023, do ve-
reador Igor Beretta.
Ofício n° 455, de 15 de setembro de 2023, que solicita dilação 
prazo de resposta ao pedido de informação n° 210/2023, do ve-
reador Igor Beretta.
Ofício n° 456, de 15 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 233/2023, do vereador Silvano 
Gesiel Carvalho Borja.
Ofício n° 457, de 15 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 182/2023, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício n° 462, de 22 de setembro de 2023, que solicita dilação 
prazo de resposta ao pedido de informação n° 218/2023, do vere-
ador Moisés Trisch.
Ofício n° 463, de 22 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 219/2023, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício n° 464, de 22 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 221/2023, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício n° 465, de 22 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 215/2023, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício n° 466, de 25 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 245/2023, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício n° 467, de 26 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 223/2023, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício n° 374, de 16 de agosto de 2023, que encaminha resposta 
ao pedido de informação n° 173/2023, do vereador Moisés Tris-
ch.
Ofício n° 458, de 15 de setembro de 2023, encaminha resposta ao 
pedido de providência n° 450/2023, do vereador Silvano Gesiel 
Carvalho Borja.
Decreto n° 229, de 27 de setembro de 2023, do Poder Executivo, 
que decreta Ponto Facultativo nas Repartições Públicas Munici-
pais no dia 13 de outubro de 2023, sexta-feira.
Portaria nº 51, de 29 de setembro de 2023, do Poder Legislativo 
de Torres que determina ponto facultativo na Câmara Municipal 
de Torres no dia 13 de outubro de 2023.
Ata de transmissão do cargo, do senhor Carlos Alberto Matos de 
Souza, Prefeito Municipal, em virtude de viagem a Buenos Ai-
res-AR, ao senhor Fábio Amoretti, Vice-Prefeito Municipal, no 
período de 30 de setembro à 3 de outubro de 2023.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 12/2023, do Ver. Carlos Alberto 
da Silva Jacques, que concede o Título de Cidadão Emérito do 
Município de Torres ao Senhor Ernando Elias da Silveira.
Projeto de Decreto Legislativo nº 13/2023, do Ver. Gibraltar Pe-

dro Cipriano Vidal, que concede Título de Cidadão Honorário de 
Torres ao Senhor Anerino Manoel Cândido.
Projeto de Decreto Legislativo nº 14/2023, do Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas, que concede ao senhor Júlio Marques de Souza 
Título de Cidadão Honorário.
Projeto de Decreto Legislativo nº 15/2023, do Ver. Vilmar dos 
Santos Rocha, que concede Título de Cidadão Honorário do Mu-
nicípio de Torres ao Senhor Manuel Alenir Lummertz.
Projeto de Lei nº 51/2023, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente 
Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 52/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que 
institui no município de Torres o mês de Maio Furta-Cor, dedica-
do às Ações de Conscientização, Incentivo ao Cuidado e Promo-
ção da Saúde Mental Materna.
Projeto de Lei nº 53/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, que dispõe sobre a inserção de mensagem na contracapa do 
carnê do IPTU, com a especificação dos casos de isenção deste 
imposto.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei Substitutivo nº 01/2023 ao Projeto de Lei nº 
46/2023, do Poder Executivo, que autoriza contratar servidor 
para atuar na Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural e 
da Pesca.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 260/2023, do Ver. Rafael Silveira, que requer espaço na tribu-
na popular para o Pastor Aloísio Cardoso falar sobre a Semana da 
Cultura Evangélica.
Nº 261/2023, dos vereadores Rafael Silveira, Rogério Eval-
dt Jacob, João Alexandre Negrini de Oliveira e Silvano Gesiel 
Carvalho Borja, que requer autorização para participar de curso 
Aperfeiçoamento em Processo Legislativo e Gestão – Orientação 
Técnica e Prática para Vereadores, Gestores, Assessores e Servi-
dores, nos dias 03, 04, 05 e 06 de outubro, em Porto Alegre-RS.
Nº 262/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que re-
quer autorização para participar de curso Aperfeiçoamento em 
Processo Legislativo e Gestão – Orientação Técnica e Prática 
para Vereadores, Gestores, Assessores e Servidores, nos dias 03, 
04, 05 e 06 de outubro, em Porto Alegre-RS.
Nº 263/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
a tramitação em regime de urgência do Projeto de Lei nº 51/2023, 
que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Espe-
cial na vigente Lei Orçamentária.
Nº 264/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 50/2023, que 
autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder ajuda de cus-
to mensal aos médicos participantes do Programa Médicos pelo 
Brasil (PMpB).

INDICAÇÕES
Nº 242/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
ao Poder Executivo que promova evento com as crianças, pais e 
a comunidade em geral, com a realização de brincadeiras antigas, 
visando proporcionar momentos de lazer e socialização.
Nº 243/2023, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que indica a CEEE 
Grupo Equatorial Energia para que seja realizada revisão das 
condições de postes de energia com risco de queda, na esquina 
da rua Caxias do Sul com a rua São Domingos, na Praia da Cal.
Nº 244/2023, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que indica a CEEE 
Grupo Equatorial Energia para que seja realizada revisão nos 
postes de luz da rua Bom Fim, na Praia da Cal, que permanecem 
acesos durante o dia.
Nº 245/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a COR-
SAN de Torres, elaborar projeto para construção da rede de esgo-
to cloacal no bairro São Francisco na rua do Parque.
Nº 246/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo planejar a implantação de esgoto pluvial no bairro São 
Francisco, com atenção a rua do Parque onde as águas das chuvas 
invadem.
Nº 247/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo construir abrigo ao lado da Escola Justino Alberto Tie-
tboehl, na calçada, para atender ao embarque e desembarque de 
alunos no parador de Ônibus Escolares, na rua Alexandre Maggi.
Nº 248/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
a CEEE/Equatorial a troca do poste de energia elétrica localizado 
na rua Amorita, 555, bairro Guarita, Nesta Cidade.
Nº 249/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
ao Poder Executivo que se prorrogue por mais dois meses a Lei 
nº 5.353 de 22 de maio de 2023, que dispõe sobre a concessão de 

benefícios para pagamentos de dívidas tributárias e não tributá-
rias em atraso e dá outras providências.
Nº 250/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica a 
CEEE/EQUATORIAL que faça uma revisão nas redes de energia 
na localidade de Jacaré próximo ao Cemitério, no município de 
Torres RS.
Nº 251/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que indica à Com-
panhia Riograndense de Saneamento - CORSAN, que faça o 
reparo na rede de esgoto que corre a céu aberto na rua Manoel 
Fortunato de Souza esquina com a  Avenida do Riacho.
Nº 252/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Executivo 
a realização de sinalizações em todos os cruzamentos ao longo 
da rua José Luiz de Freitas, com a demarcação das faixas de se-
gurança nas vias transversais, bem como a instalação de quebra-
-molas ou tachões.
Nº 253/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica a CEEE/Equatorial 
que adote medidas para a imediata substituição de poste de ener-
gia caído, junto a Estrada do Mar, esquina com a rua Santa Maria, 
Bairro São Jorge, no município de Torres.
Nº 254/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica a Corsan de Torres 
a realização de conserto da pavimentação da rua Gal Flores da 
Cunha, nº 470, Itapeva Sul, danificada pela companhia ao para a 
realizar ligação de água á residência.
Nº 255/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao  Capitão Fabrício 
Stona Carvalho, Comandante da 2ª CIA PM/2° BPAT DE TOR-
RES, que reforce as rondas  na rua Bento Gonçalves, bem como, 
a área central da cidade.
Nº 256/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Capitão Fabrício 
Stona Carvalho, Comandante da 2ª CIA PM/2° BPAT DE TOR-
RES, requerimento solicitando informações sobre atendimento 
de ocorrência acidente de trânsito no dia 16/09.  
Nº 257/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao  Capitão Fabrício 
Stona Carvalho, Comandante da 2ª CIA PM/2° BPAT DE TOR-
RES, que reforce as rondas  nas  praias da região sul da cidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 262/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita informa-
ções ao Poder Executivo Municipal sobre as obras de Infraestru-
tura de escoamento de esgoto pluvial no bairro São Francisco.
Nº 263/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto ao quadro de profissionais odontológi-
cos atuando no posto de saúde da Vila São João.
Nº 264/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto autuações de construções em áreas 
irregulares realizadas nos últimos 3 anos.
Nº 265/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações sobre as ações realizadas nos últimos 7 anos no 
entorno da Escola Zona Sul, na Rua José Inácio de Mattos, Rua 
Ludgero Vidal Ramos e Rua do Parque, bairro São Francisco.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 532/2023, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a drenagem na 
rua Kalil Sehbe, esquina Egídio Michaelsen, nesta cidade.
Nº 533/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao reparo do buraco na 
rua São Marcos em frente ao número 202, bairro São Francisco.
Nº 534/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de base gra-
duada na rua Beija Flor, rua Dona Santa, rua Refúgio do Sabiá e 
Av. Bem-Te-Vi no Loteamento Jardim Monte Carlo.
Nº 535/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo Providências para desobstruir e dar vasão no esgoto 
Pluvial na rua Araribóia, esquina com a rua São Pedro.
Nº 536/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências para resolver os problemas do acúmulo 
de água na rua Parque, no bairro São Francisco.
Nº 537/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto aos buracos na Ave-
nida José Amâncio da Rosa, em Vila São João.
Nº 538/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto a limpeza das bocas 
de lobo na rua Dionel Ferro, esquina com a rua Padre Réus em 
Vila São João.
Nº 539/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto a colocação de base 
graduada e patrolamento da rua Dionel Ferro, em Vila São João.
Nº 540/2023, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto a limpeza das bocas 
de lobo na rua Dionel Ferro, esquina com a rua Domingos Mano-
el de Matos em Vila São João.
Nº 541/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
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tivo providências quanto ao recolhimento de lixo na rua Santa 
Rita, bairro Faxinal.
Nº 542/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a estudo técnico para eliminar água 
parada na rua Progresso, bairro Igra Norte.
Nº 543/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto a recuperação das ruas Jânio Quadros 
e Mário Quintana, trecho localizado na Praia Gaúcha.
Nº 544/2023, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a realização da poda das 
árvores da Praça Marechal Floriano, que estão comprometendo 
a fiação elétrica do entorno.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Igor Beretta: Fez a leitura de nota do MDB, informando 
seu licenciamento da presidência do partido no município até a 
data de 6 de outubro, com finalidade de dar liberdade na busca 
de candidatos para a sigla.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Jacó Miguel Zeferino: Cobrou do Executivo manutenção 
no esgoto pluvial do Bairro São Francisco. Recebeu como in-
formação que a Corsan, ao efetuar obras no local, acabou por 
danificar a rede de esgoto pluvial, e que o conserto da rede será 
refeito em quinze dias. Mostrou-se preocupado com o novo 
Plano Diretor no que se refere à especulação imobiliária. Con-
versará com a comissão especial encarregada de analisar o pla-
no. Quer que o Plano Diretor contemple tanto as imobiliárias 
quanto a população mais pobre. Fez menção ao Outubro Rosa 
e disse que o Poder Executivo precisa criar políticas públicas 
referentes a este mês, em especial na compra de mamografias. 
Parabenizou a candidata Iara Beatriz que venceu o pleito para 
conselheira tutelar, assim como os outros vencedores.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Informou que as 
unidades de saúde do município disponibilizarão coleta de exa-
me preventivo, testes de HIV, Sífilis, Hepatite e mamografias, 
em virtude do Outubro Rosa. Pediu que as mulheres procurem 
os postos de saúde com maior antecedência na busca de preven-
ção e tratamento dessas doenças. Falou sobre o dia do idoso, 
pedindo que a população tenha mais carinho e atenção às pesso-
as nessa faixa etária. Parabenizou a comissão especial do Plano 
Diretor que promoveu audiências para ouvir a população. Disse 
que o responsável pelo deslocamento de animais atropelados 
na BR 101 é a concessionária CCR ViaSul. Esteve em reunião 
com a Coordenadora Geral da Corsan, na busca de uma melhor 
prestação do serviço da Companhia no litoral. Foi informado 
que em breve a Corsan fará uma série de manutenções no mu-
nicípio. Pediu que os munícipes façam a limpeza de seus ter-
renos para que, na ausência de cuidado, não sejam notificados 
e autuados pelo Executivo. Disse que o Executivo não fará o 
pagamento à empresa contratada, para as obras realizadas com 
má qualidade nas ações de tapa-buracos do município.

Ver. Moisés Trisch: Parabenizou as autoridades e entidades que 
participaram da realização da eleição para conselheiro tutelar 
do município, que ocorreu sem intercorrências. Participou da 
entrega simbólica do título de cidadão honorário ao professor 
Benê, em celebração na Igreja Santa Luzia, no domingo pas-
sado. Elogiou a organização do evento Dança Comigo, sob co-
mando da professora Téia, que mesmo sem patrocínio obteve 
sucesso total pelo grande número de participantes. Disse que 
a contratação de palco, luzes e som para o evento custou R$ 
7.000,00, enquanto a prefeitura, na abertura do ano letivo de 
2023, gastou R$ 51.000,00. Citou algumas vias do município 
com buracos e sem intervenção do Executivo. Teceu críticas ao 
Executivo que adquiriu um veículo no valor de R$ 200.000,00 
para uso do prefeito, além de gastos de sua viagem ao exterior. 
Ao visitar o prédio da prefeitura, constatou inúmeras infiltra-
ções e goteiras, questionando a aquisição e más condições do 
imóvel.

Ver. Rafael Silveira: Falou sobre as atividades que se iniciam 
na Terceira Semana da Cultura Evangélica, com extensa pro-
gramação para os próximos dias. Falou sobre as audiências pú-
blicas realizadas na semana anterior para debater o novo Plano 
Diretor. Falou que a comissão fará a apreciação das sugestões 
da comunidade para o novo plano. Agradeceu ao servidor Jean 
que participou da organização do plano. Disse que nas audiên-
cias foram colocadas diversas ideias que serão apreciadas pe-
los vereadores e trabalhadas para que o Plano seja ideal para o 
município, contando com sustentabilidade, desenvolvimento e 
geração de emprego e renda. Destacou que o atual plano teve 
sua atualização há 28 anos, fato que não permite uma aprovação 
rápida, mas com todo cuidado necessário para que não necessite 
de ajustes tão cedo. Parabenizou os vereadores que participaram 
da comissão especial criada para o Plano Diretor.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Relatou que a Câmara recebeu 
moradores da Praia da Cal, Guarita e São Francisco para deba-
ter e apresentar sugestões ao Plano Diretor. Falou sobre a coleta 
seletiva de lixo e seu descarte. Lamentou que o Executivo não 
preste este serviço de maneira adequada, mesmo que os muní-
cipes o façam da maneira correta. Disse que a Casa Legislativa 
aprovou projeto de lei com essa finalidade, mas lamenta que o 
Executivo não o tenha levado adiante. Falou sobre a falta de va-
gas em creches, destacando que 25% do orçamento é destinado 
à Educação. Citou casos em que os pais têm dificuldades com o 
horário das creches para deixar os filhos. Pediu que o Secretário 
da Educação destine maior atenção para este caso. Parabenizou 
os candidatos ao Conselho Tutelar e à comunidade que partici-
pou das eleições, este ano, em número expressivo.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou as senhoras 
Zélia e Janete, que fizeram aniversário na semana. Parabenizou 
os candidatos que participaram das eleições ao Conselho Tute-
lar, e desejou que os vencedores do pleito permaneçam no posto 
durante os próximos quatro anos, devido sua importância para 
com as crianças e adolescentes. Relatou a série de estragos nas 
ruas das praias do sul, solicitando ao Executivo que faça as ma-
nutenções necessárias naquela região. Sugeriu que a gestão do 
município crie uma subprefeitura nas prais do sul por causa da 
sua grande área e população local. Fez indicação ao Executivo 
para que prorrogue a lei das isenções para pagamento de dívidas 
tributárias e não tributárias. Em conversa com o Prefeito Carlos 
Souza, sugeriu que a lei seja prorrogada em mais dois meses. 
Em virtude do número de assaltos e arrombamentos que têm au-
mentado, sugeriu que o Executivo intensifique o policiamento 
ostensivo no município. Informou que a canalização do esgoto 
pluvial da Rua do Parque já teve início. Pediu o mesmo para o 
entorno da Escola Zona Sul que alaga de maneira recorrente.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Disse que criticará o Executivo 
sempre que for necessário, mas também fará elogios se for pre-
ciso. Elogiou o Secretário Mauro na ação tapa-buracos, ao ser-
vidor Marcelo que responde pelo trânsito, e o responsável pelo 
setor de Elétrica, que “organizou a Secretaria”. Informou que o 
prazo de entrega da declaração de posse de animais termina no 
dia 31, e quem não entregar o cadastro estará sujeito a multa. 
Parabenizou a todos que participaram das eleições para conse-
lheiro tutelar e aos vencedores do pleito. Mostrou-se solidário 
ao Secretário Alexandre Porcatt, agredido no final da semana, 
afirmando que ele não era responsável pelo laudo do serviço 
prestado de maneira precária por empresa contratada. Teceu crí-
ticas ao Presidente Lula que, em meio às enchentes do Estado, 
“viajou para o exterior gastando o nosso dinheiro”.

Ver. Dilson Maro Jardim Boaventura: Parabenizou os eleitos 
a conselheiro tutelar no final de semana. Participou como fes-
teiro na comunidade da Areia Grande, na Festa de São Miguel. 
Enalteceu os presidentes anteriores da Casa Legislativa, tecendo 
elogios ao Presidente Rogério Jacob, que promoveu uma grande 
reforma no telhado da Câmara. Disse que a Casa Legislativa 
precisa estar em condições para receber o povo como realmente 
merece. Parabenizou a Comissão especial do Plano Diretor, que 
promoveu audiências abertas para que a comunidade pudesse 
opinar e sugerir mudanças. Falou que “mesmo doente, está de 
coração aberto a receber a todos”.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou os conselheiros tute-
lares, eleitos no final de semana. Pediu que façam um ótimo tra-
balho em prol das crianças e adolescentes. Falou sobre o Outubro 
Rosa e sua importância na realização de exames preventivos para 
a mulher. Disse que o dia 21 de outubro será o Dia D, em que as 
unidades de saúde do município disponibilizarão exames de pre-
venção para a mulher. Falou sobre seu projeto de lei que institui o 
mês de maio como o Mês Furta-cor, um movimento que acontece 
no Brasil e em 17 países, voltado aos cuidados da saúde mental 
feminina. Elencou algumas doenças que merecem atenção, entre 
elas a depressão pós-parto. Esclareceu que a proposta é debater 
o tema livre de julgamentos e estimular a construção de políticas 
públicas voltadas às mulheres mães. Fez a leitura de um texto 
sobre o dia do idoso e sua relevância na sociedade.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Parabenizou aos idosos pelo 
Dia Mundial do Idoso. Destacou a importância do Outubro 
Rosa, destinado à prevenção e conscientização do câncer de 
mama. Parabenizou às pessoas envolvidas no pleito dos con-
selheiros tutelares. Falou sobre as audiências públicas para de-
bater o Plano Diretor e sua importância. Falou sobre o jogo do 
Mar Azul, programado para o final de semana, no Campeonato 
Serra e Mar. Destinou uma emenda impositiva no valor de R$ 
38.000,00 para o complexo do Mar Azul.

Ver. Igor Beretta: Parabenizou o servidor Luiz Felipe Rodri-

gues, que assume interinamente a diretoria de Segurança Públi-
ca do município. Disse que muitas vezes o diretor depende da 
liberdade dada pelo secretário ou prefeito para uma boa atuação. 
Elogiou o Departamento de Drenagem que, mesmo diante das 
fortes chuvas, fez um bom trabalho próximo ao Mercado Pena. 
Parabenizou o Ministério Público, Brigada Militar e COMDICA 
que se empenharam para o êxito das eleições do Conselho Tute-
lar e aos eleitos nesse pleito. Destacou que o Conselho Tutelar, 
muitas vezes, não tem o devido apoio por parte da Administra-
ção Pública. Questionou a “atuação política de um líder espiritu-
al, inclusive em campanhas de Conselho Tutelar, no município.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Sentiu-se discriminado 
pelo comentário de um vereador da Casa em sessão anterior. Afir-
mou que está na vereança há várias legislaturas e que seus eleito-
res foram desrespeitados devido àquele comentário. Citou algumas 
manchetes que tratam da corrupção realizada pelo PT que geraram, 
só em devoluções de delações premiadas, o valor de 25 bilhões de 
reais aos cofres públicos. Citou o caso de uma empresa, com ape-
nas um funcionário, que recebeu a quantia de R$ 285 milhões, e a 
compra de um avião para a presidência no valor de R$ 400 milhões. 
Destacou que a primeira-dama, em meio às enchentes do Estado, 
fez uma “dancinha em viagem à Índia, publicada nas redes sociais”. 
Em relação à sua atuação como vereador, disse que talvez deveria 
prestar contas à comunidade que o elege, e não ao vereador que o 
critica. Perguntou “se uma pessoa, ao atingir uma certa idade, não 
serve mais para desempenhar suas funções?”

ORDEM DO DIA
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 01/2023, do Ver. Rogério 
Evaldt Jacob, Igor Beretta, João Alexandre Negrini de Oliveira, 
Silvano Gesiel Carvalho Borja e Rafael Silveira, que altera os 
parágrafos 1º, 3º e 7º do art. 116-A da Lei Orgânica Municipal 
acrescidos pela Emenda à Lei Orgânica nº 16, de 28 de dezem-
bro de 2021. APROVADA.
Projeto de Resolução nº 03/2023, da Mesa Diretora, que acres-
centa e altera dispositivos à Resolução nº 01, 1º de dezembro de 
2002, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara Muni-
cipal de Torres. 2ª DISCUSSÃO
Projeto de Lei nº 37/2023, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a inserir ações na LDO e abrir Crédito Adicio-
nal Especial na vigente Lei Orçamentária. APROVADO.
Projeto de Lei nº 50/2023, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo Municipal a conceder ajuda de custo mensal 
aos médicos participantes do Programa Médicos pelo Brasil 
(PmpB). APROVADO.

TRIBUNA
Clóvis Cortjens – Coordenador do Setor de Sinalização Vi-
ária de Torres: Em resposta a um questionamento, disse que 
os recursos para aquisição de tinta para pintura das faixas de 
segurança são poucos, e que a tinta adquirida é de baixa quali-
dade. Esclareceu que a equipe de trabalho da secretaria se res-
tringe a sete servidores, número esse, defasado para o tamanho 
da cidade. Explicou que existe um cronograma para a execução 
das ações que, muitas das vezes, dependem de uma boa condi-
ção climática. Explicou que as ordens para execução de ações 
são emitidas diariamente pelo Secretário de Obras. Quanto ao 
questionamento de uso da cor cinza, ao contrário da cor branca, 
para a pintura de meios-fios, disse que o uso da cor cinza se 
deve à sua boa qualidade e durabilidade. Agradeceu aos verea-
dores João Negrini e Rafael Silveira pela destinação de Emenda 
Impositiva, à Secretaria de Segurança, para a aquisição de duas 
motocicletas, processo que está 90% encaminhado. Quanto à 
implantação de quebra-molas ecológicos, informou que o pro-
cesso de licitação já foi encaminhado, o valor empenhado e que 
a instalação está prevista em prazo máximo de trinta dias.

…………………………….
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legis-
lativo, convida a todos para acessarem o novo site da Câma-
ra Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Treinamentos programados para 
envolvidos no ‘projeto Primeiros 

Socorros’ em Torres

Nessa última segunda-fei-
ra. 2 de outubro, reuniram-
-se na Secretaria Municipal 
de Educação cerca de 30 
coordenadores do Projeto 
Primeiros Socorros na Esco-
la: Salvando Vidas e Resga-
tando Almas para planejar 
as atividades e eventos que 
serão executados no mês de 
outubro, com a coordena-
ção das Professoras Andréa 
Mello e Helenita Cagliari.

Dentre as atividades e 
ações programadas estão 
um treinamento com a 
SAMU, outro treinamento 
com o Corpo de Bombeiros 
no Parque da Itapeva e uma 
ação de conscientização alu-
siva ao Outubro Rosa.

Segundo as coordena-
doras, “planejar e atualizar 
nossos socorristas contri-
buem para o desenvolvi-
mento dos mesmos já que o 
projeto exige renovação per-
manente de conhecimento 
que são fundamentais para 

a evolução e aprendizado 
dos socorristas”. Atualmen-
te o Projeto Primeiros So-

corros atende 280 crianças 
da rede municipal de ensino 
em turno inverso.

No Dia da Natureza, lançado o 
Programa Pense Limpo com Torres

Atualmente o Projeto atende 280 crianças da rede municipal de ensino em turno inverso.

Com o objetivo de 
ampliar a percepção 
e a consciência am-
biental nos morado-
res, turistas e visitan-
tes do município de 
Torres, a Secretaria 
do Meio Ambiente e 
Urbanismo lançou na 
quarta-feira (04), Dia 
da Natureza, o Pro-
grama ‘Pense Limpo 
com Torres’. A ideia 
central é tratarmos as 
questões referentes a 
geração e uso de bens 
de consumo, os quais 
acabam por gerar vo-
lumes expressivos de 
resíduos sólidos, e, 
ainda as potenciali-
dades de reutilização, 
reciclagem e uma 
destinação final ade-
quada.

Conforme o Diretor 
de Desenvolvimento 
Sustentável da Secre-
taria, Rodrigo De Rose 
da Silva, os impactos 
gerados aos ecossis-
temas, e até mesmo 
a vida humana, pela 

presença de resíduos 
sólidos, em especial 
os plásticos, atual-
mente representa 
um desafio mundial 
de gestão. Para que 
ocorra uma mudança 
nos cenários, é neces-
sário que cada um de 
nós possa compreen-
der e refletir a respei-
to dos nossos hábitos 
e comportamentos 
cotidianos, buscan-
do por empresas que 
visam minimizar os 
impactos por inova-
ções tecnológicas de 
energia em sua pro-
dução, embalagens e 
transporte, desenvol-
vimento de projetos 

ligados ao meio am-
biente, entre outros.

O biólogo destaca 
que para obtermos 
bons resultados, é 
preciso entendermos 
que por mais que 
possa parecer peque-
no, são as atitudes 
individuais somadas a 
visão e compromissos 
empresariais que se-
rão capazes de alcan-
çar o sucesso. Para 
isto, salienta, vamos 
agir agora e multipli-
car os esforços neste 
Programa que é de 
todos nós. “Pense 
Limpo com Torres” 
seja um agente trans-
formador.
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Na última terça-feira (3 de 
outubro), a cidade de Torres foi 
beneficiada com uma roçadeira 
e uma plantadeira semeadeira 
pelo Consórcio Intermunicipal de 
Infraestrutura Rodoviária Urbana 
e Rural (Cidirur).

A cedência ocorre em virtude 
do Consórcio ter recebido da Se-

cretaria de Desenvolvimento Ru-
ral do Estado, através do titular, 
Ronaldo Santini, seis roçadeiras 
e duas plantadeiras. Em assem-
bleia geral do Cidirur, foi decidi-
do o destino dos equipamentos, 
atendendo às necessidades dos 
municípios.

Para Torres ficou cedida uma 

roçadeira para uso exclusivo, a 
plantadeira semeadeira será uti-
lizada também pela Prefeitura 
de Três Cachoeiras. Trata-se da 
roçadeira agrícola para trator 
deslocável, marca Ipacol Máqui-
nas Agrícolas Ltda, a plantadeira 
semeadeira é da Impleforte Seed 
Maxm PR 2135.

Prefeitura de Arroio do Sal, por 
meio da Secretaria do Meio Am-
biente, realizou a distribuição de 14 
Ecopontos na cidade. Os Ecopontos 
estão sendo distribuídos em Arroio 
do Sal, em locais com maior circula-
ção de pessoas, entre eles: comér-
cio e escolas. O recolhimento do 
material acumulado será realizado 
uma vez por mês ou mediante a ne-
cessidade do Munícipio.

Os Ecopontos são basicamen-
te pontos de coleta para objetos 
como: pilhas e resíduos eletrôni-
cos, para que sejam descartados de 
forma correta, não prejudicando o 
meio ambiente.

Segundo o secretário do Meio 
Ambiente, Luiz Carlos Schimidt “os 
Ecopontos são estruturados de for-
ma a facilitar a separação adequada 
dos resíduos, com recipientes espe-

cíficos para cada tipo de material. 
Dessa forma, eles ajudam a evitar 
que esses resíduos sejam destina-
dos a aterros sanitários ou descarta-
dos de maneira inadequada, poluin-
do o meio ambiente.”

Os locais onde foram distribuí-
dos os 14 Ecopontos foram:

– Secretaria do Meio Ambiente 
– EEEM José de Quadros – EMEF 

Professor Raimundo Fernandes de 
Oliveira – EMEF Governador Leonel 
Brizola – EMEF Aracy Gomes Valim 
– EMEF Santos Salvador de Mello 
– EMEF Professor Diestchi – Pronto 
Atendimento 24h – Auto Elétrica 
Mano -Supermercado Bolão (Bom 
Jesus) – Supermercado Bolão (Jar-
dim Olívia) – Supermercado Bolão 
(Rondinha) – Mercado Alemão – 
Supermercado Avenida

Dom Pedro de Alcântara recebe roçadeira hidráulica 

através do CIDIRUR
Através de Termo de 

Cedência, o Município 
de Dom Pedro de Al-
cântara, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Rural do Estado 
e do Consórcio Intermu-
nicipal de Infraestrutura 

Urbana e Rural (CIDIRUR), do qual é 
consorciado desde janeiro de 2023, 
recebeu uma roçadeira hidráulica 
deslocável, na tarde da última se-
gunda-feira, 2 de outubro.

O CIDIRUR reúne os municípios 
de Dom Pedro de Alcântara, Mam-
pituba, Morrinhos do Sul, Itati, 

Três Cachoeiras, Três Forquilhas 
e Torres, com o objetivo de unir 
esforços na captação de recursos, 
vislumbrando investimentos na 
infraestrutura dos municípios e no 
desenvolvimento de ações e proje-
tos para o crescimento turístico da 
região.

 “Ficamos muito gratos ao CIDI-
RUR em viabilizar essa cessão de 
uso. A expectativa é que o equipa-
mento venha otimizar as limpezas e 
roçadas das estradas vicinais, além 
de auxiliar nossos produtores rurais 
atendidos pela Secretaria de Agri-
cultura”, enfatiza o prefeito Xande.

Arroio do Sal tem 14 
Ecopontos distribuídos pela cidade

REGIÃO

Torres é beneficiada com uma roçadeira 
e uma plantadeira semeadeira

Municipal de Futsal de Arroio do Sal começa em 13 de outubro
O Campeonato Municipal de 

Futsal 2023 está prestes a co-
meçar. Os jogos serão sempre 
no Ginásio do Ecas, segundo a 
organização do campeonato.

Na categoria Livre, são 12 ti-
mes que disputam o caneco e 

o título de campeão. Os jogos 
iniciam na próxima sexta-fei-
ra, 13 de outubro. Na ocasião, 
acontecerá dois jogos das eli-
minatórias, 4 Lagos X Aliança e 
Tennessee/Imaculada X Arse-
nal, apenas o vencedor de cada 

jogo passará das eliminatórias e 
seguirá no campeonato 2023.

Na categoria feminina, são 4 
equipes que disputam o caneco 
e o título de campeã na cate-
goria feminina. As equipes são: 
Queens of Match e S.E.R Areias 

Brancas, de Arroio do Sal, e duas 
equipes de outros munícipios: 
Torres Beach F.C, de Torres e A.F 
Atlético de Ermo, de Ermo-SC. 
O primeiro jogo da categoria fe-
minina  será no domingo, 22 de 
outubro

Já os 4 times que disputarão 
a categoria veterano são: S.E.R 
Areias Brancas, Superstar Soc-
cer, E.C Figueirinha e Tennees-
see. O primeiro jogo da cate-
goria será na sexta-feira, 20 de 
outubro

Vem aí o 1º Congresso de Futebol da Ulbra Torres
Inédito no Litoral Norte Gaú-

cho, o 1º Congresso de Futebol 
da Ulbra Torres - CONFULT23 
começa na próxima segunda-
-feira (9/10) e vai até quarta 
(11). O evento está com inscri-

ções abertas pelo Sympla e des-
tina-se ao público que gosta de 
futebol, que já trabalha ou quer 
atuar na área, está cursando ou 
tem vontade de fazer graduação 
em Educação Física.

Entre os palestrantes, estão 
confirmados representantes da 
Dupla Gre-Nal, da Ulbra Sport, 
do Serramar Sport Club e do Es-
porte Clube Mar Azul. Serão seis 
(6) palestras sobre temas como 

futebol profissional e de transi-
ção, futebol feminino, catego-
rias de base, futebol amador, 
preparação física e fisioterapia.

Inscrição pelo link: /www.
sympla.com.br/evento/confult-

23-1-congresso-de-futebol-da-
-ulbra -torres/2179999?refer-
rer=www.ulbra.br

Mais informações sobre o 
CONFULT23 pelo e-mail acs.tor-
res@ulbra.br

Conselho Tutelar tem seus novos membros eleitos em Três Cachoeiras
Foi realizada no último 

domingo (1°), a eleição para 
escolha dos membros do 

Conselho Tutelar de Três Ca-
choeiras. Cinco candidatas 
foram eleitas para cumpri-

mento de mandato de quatro 
anos, no período de 10 de ja-
neiro de 2024 a 9 de janeiro 

de 2028.
As candidatas elei-

tas foram Nilza Valim 
(389 votos), Edinara 

Steffen Monteiro (171 votos), 
Simone Pereira Lipert (148 
votos), Scheila dos Santos 
Matos (139 votos), Fabiane 
Abel Pereira (130 votos). A 
votação, que é facultativa, 
contou com a participação de 

1193 eleitores. A escolha dos 
conselheiros é fundamental, 
tendo em vista que eles serão 
os agentes da sociedade que 
irão defender os direitos das 
crianças e dos adolescentes 
no município. 
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A compostagem produz
adubos de qualidade que
melhoram o solo. 

Reduz as emissões de 
metano (CH4) dos aterros
sanitários. 

O que podemos compostar?

  vita que o transporte de resíduos, feito em caminhões, seja responsável pela emissão de     
mais carbono (CO2). O metano e o carbono são gases de efeito estufa que contribuem
para o aquecimento global, agravando a emergência climática.

Bactérias e fungos fazem grande 
parte do processo que transforma
resíduos em adubos. 

Ajuda a mitigar ou eliminar 
os impactos dos resíduos 
sobre o ambiente.

Folhas e podas de árvore

Sobras de comida

Sobras de frutas e verduras

Resíduos de madeireiras

E então? Vamos compostar?

https://m.centroecologico.org.br/boletins

Para quem  não 
tem quintal

As composteiras  em baldes 
são opções práticas e higiênicas. 

O passo a passo está no boletim 
COMPOSTAGEM EM BALDES

Compostagem

E

Como compostar?
 Cama de galhos, folhas
e serragem;

1.

2. Bordas de palha;
3. Camada de resíduos
orgânicos;

4. Camada de composto;

5. Camada de serragem;
6. Fechar com palha.
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  Prefeito de Arroio do Sal recebe representantes 
do balneário Jardim Olívia Norte

Na tarde desta quinta-feira, dia 5 
de outubro, o prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão), re-
cebeu a visita de representante da 
Associação de Moradores e Veranistas 
do Jardim Olívia Norte (AMOVEJON), 
para tratar sobre alguns assuntos em 
relação ao Balneário.

Na ocasião estavam presentes a 
presidente da AMOVEJON, Enedir Bru-
linger Barboza, a tesoureira, Margare-
th Bellinazo e o diretor de rua, Everal-

do Porto Sabino.
A pauta tratada pelos representan-

tes da AMOVEJON foi a construção de 
uma passarela de acesso a beira-mar 
do Balneário, cedência de um espaço 
para a construção de uma sede e me-
lhoria nas ruas do Balneário Jardim 
Olívia Norte.

Durante a reunião, o prefeito Bolão 
ouviu atentamente as demandas apre-
sentadas pela associação de morado-
res. Ele entendeu a importância de 

melhorar a infraestrutura do Balneário 
e se comprometeu a tomar medidas 
concretas para abordar as questões 
levantadas.

Além disso, o prefeito incentivou a 
associação de moradores a continuar 
se envolvendo ativamente no proces-
so de tomada de decisões, estabele-
cendo um canal de comunicação aber-
to e transparente entre a prefeitura e 
a comunidade. (Com informações de 
Kauã dos Santos – Ascom PMAS)

REGIÃO

Passo de Torres: liberados R$600 mil para 

desassoreamento da foz do rio Mampituba
O município de Passo de Torres já 

tem disponível o recurso de R$600 
mil para as obras de desassorea-
mento da Foz do Rio Mampituba. 
No final de semana, o governo do 
Estado liberou o montante para re-
alizar o trabalho que permitirá que 
as embarcações possam entrar e 

sair com segurança.
O convênio entre o Estado e a 

prefeitura permitirá a contratação 
de uma empresa especializada 
para realizar a manutenção peri-
ódica para o desassoreamento da 
foz do Mampituba, que seguida-
mente fica comprometida pela ero-

são e pelo acúmulo de sedimentos.
A obra vai garantir também o 

sustento de cerca de 700 famílias 
que dependem da pesca artesanal. 
Essas famílias contribuem com a 
produção de 5,2 mil toneladas de 
peixes, desempenhando um papel 
crucial na economia local.

Dia das Crianças terá 
programação especial em 

Três Cachoeiras
No dia 12 de outu-

bro, data em que se 
comemora o Dia das 
Crianças, a Prefeitura 
de Três Cachoeiras, 
através da Secretaria 
de Educação e Cultura, 
promoverá a III Festa 
do Dia das Crianças.

A partir das 14h, 
uma série de atrações 
gratuitas serão ofere-
cidas para a criançada, 
no Salão Paroquial de 
Três Cachoeiras, den-
tre elas, brinquedos 
infláveis, pintura fa-
cial, cinema 3D, palha-
ços, robô de led, perna 
de pau, escultura de 
balão e apresentações 
musicais.  

Prefeitura realiza 1° Mutirão de Castração de 
animais em Dom Pedro de Alcântara

A Prefeitura de Dom Pedro de 
Alcântara, através do Departamen-
to de Gestão Ambiental, realizou 
nos dias 28 e 29 de setembro, o 1° 
Mutirão de Castração de Cães e Ga-
tos no município, em parceria com 
o Instituto SOS Bicho Urbano de 
Passo de Torres/SC.

 Com o intuito de controlar a po-
pulação de animais domésticos e a 
diminuição de animais em situação 
de rua, foram 129 animais esterili-
zados no castramóvel - um ônibus 
todo equipado e regulado para fa-
zer os procedimentos, com centro 
cirúrgico e espaços pré e pós-ope-
ratório.

Os recursos da ação são oriun-
dos do convênio celebrado com 
o Governo do Estado, através do 
programa “Melhores Amigos”, por 
intermédio da Secretaria da Igual-
dade, Cidadania, Direitos Humanos 
e Assistência Social, no montante 
de R$ 34.722,23, sendo R$ 25 mil 

do convênio e R$ 9.722,23 em re-
cursos próprios.

Conscientização Ambiental - 
Antes disso, na manhã de 22 de 
setembro, os técnicos do Depar-
tamento de Gestão Ambiental vi-
sitaram a Escola Estadual de Dom 
Pedro de Alcântara, a Escola Muni-
cipal Professora Luzia Rodrigues e 
comércios locais, a fim de divulgar 
a coleta seletiva do município. Na 

oportunidade, foram doados cole-
tores de pilhas e baterias, que pos-
teriormente serão encaminhados à 
empresa especializada pela desti-
nação, além de distribuídos folders 
com a temática da coleta, explici-
tando a correta separação dos ma-
teriais. Os servidores, por sua vez, 
entendem que “para promover a 
cultura da reciclagem, a educação 
ambiental nas escolas é uma ferra-
menta poderosa", concluem.
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Vem aí o 2º Encontro de Coros da Melhor Idade de Arroio do Sal
A Secretaria da Cidadania, 

Trabalho e Desenvolvimento 
Social por meio do Centro de 

Referência da Assistência Fami-
liar (CRAS), realizará a segunda 
edição do Encontro de Coros da 

Melhor Idade de Arroio do Sal.
O evento acontecerá no dia 

26 de outubro de 2023, na 

Igreja Nossa Senhora de Lour-
des, Centro de Arroio do Sal, 
as apresentações iniciarão às 

15h00. Para mais informações 
entre em contato pelo: (51) 
3687-3514

REGIÃO

Embalagens vazias de defensivos agrícolas serão 
recolhidas dia 25 em Três Cachoeiras

A campanha de recolhi-
mento de embalagens vazias 
dos defensivos agrícolas, que 
foi cancelada em virtude das 
chuvas intensas, será realiza-
da pela Administração Muni-
cipal de Três Cachoeiras, em 
parceria com a Cooperja, no 
dia 25 de outubro.

 As embalagens deverão 
estar com a tríplice lavagem, 
furadas abaixo, separadas 
por tamanho, contadas e 
com as tampas separadas. O 
agricultor deverá estar mu-
nido de documento para a 

entrega das embalagens. O 
recolhimento será feito con-
forme cronograma abaixo 
nas comunidades. O cami-
nhão aguardará em cada lo-
cal por 15 minutos.

 
25 de outubro
MANHÃ:  8h – Lajeadinho 

– Salão Comunitário; 8h30 – 
Raposa – Salão Comunitário; 
9h30 – Morro Azul – Praça; 
10h – Morro Azul - Casa do 
Nildo Pai do Lagarto; 10h30 
– Rio do Terra – Salão Comu-
nitário; 11h – Alto Rio do Ter-

ra – Salão Comunitário
 
TARDE:  13h30 – 16h - Em 

frente à Secretaria da Agri-
cultura; 13h30 – Chapada 
do Alegrete - Salão Comuni-
tário; 14h – Alegrete - Salão 
Comunitário; 14h45 – Cha-
pada dos Mesquita - Salão 
Comunitário; 15h15 – Mes-
quita - Salão Comunitário; 
15h45 – Caravagio - Salão 
Comunitário; 16h15 – Chi-
marrão - Salão Comunitário; 
17h - Santo Anjo - Salão Co-
munitário.

OUTUBRO ROSA: Arroio do 
Sal tem campanha de doação 

de mechas de cabelo
A Secretaria de Cidada-

nia, Trabalho e Desenvol-
vimento Social de Arroio 
do Sal -  por meio da Co-
ordenadoria da Mulher, 
quer ampliar a conscien-
tização sobre o câncer de 
mama no mês de outubro 
– dentro da programação 
do ‘Outubro Rosa’ (M.

Em razão de exames 
invasivos, cirurgias e me-
dicações, muitos pacien-
tes acabam perdendo 
seu cabelo, assim, a ação 
visa o recolhimento de 
mechas de cabelo para 
confecção de perucas. As 
mechas poderão ser en-
tregues na Secretaria de 
Cidadania, durante o mês 
de outubro, de segunda 
à sexta-feira, das 08h00 

às 12h00 e das 13h30 às 
17h30.

Pré-requisitos para 
doação:  Tamanho míni-
mo da mecha é de 15cm; 
O cabelo precisa estar 
limpo e seco na hora do 

corte; As mechas devem 
estar presas em uma 
borrachinha; Guardar os 
fios em um saco plástico 
(Com Kauã Moacir da Sil-
va dos Santos - Estagiário 
de Comunicação – Ascom 
PMAS).

Três Cachoeiras promove ações alusivas 
ao Outubro Rosa

Alusivo ao Outubro Rosa – mês de prevenção ao 
câncer de mama, a Secretaria de Saúde de Três Ca-
choeiras promoverá no dia 25 de outubro, palestra 
sobre “Enfrentamento a todas as formas de violên-
cia e discriminação contra às mulheres”, que será 
ministrada pelo Centro de Referência da Mulher 
(CRM Pricila Selau), às 9h e às 13h30, no auditório 
da Prefeitura Municipal.

Além disso, nos dias 11, 18 e 25 de outubro, as 
unidades de saúde atenderão em horário estendi-
do, das 8h às 12h e das 13h30 até às 20h, realizan-

do coleta de preventivo, mamografia, consultas e 
orientações sobre a saúde da mulher.

No dia 28 de outubro, sábado, ocorrerá ainda o 
Dia D da campanha, na qual as unidades atenderão 
das 8h às 17h, sem fechar ao meio dia.

O Outubro Rosa é uma campanha de conscien-
tização que tem como objetivo principal alertar as 
mulheres e a sociedade sobre a importância da 
prevenção e do diagnóstico precoce do câncer de 
mama e mais recentemente sobre o câncer de colo 
do útero.

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 25/2023 
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial nº 25/2023, exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 123/2006, tendo como
critério de julgamento o menor preço por item. Objeto: A presente licitação tem por objeto a aquisição de 
Carroceria para caminhão da Secretaria de Obras e Viação de Três Cachoeiras. Data da abertura: 
24/10/2023. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais 
informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 08h às 
11h 30min e das 13h 30min às 17h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e e-mail 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07/2023 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 07/2023. Objeto: contratação de 
empresa para prestação de serviços de hora máquina para escavação de açudes, de 
acordo com o Plano de Trabalho do FPE nº 1297/2022. Abertura das propostas: às 
13h do dia 23 de outubro de 2023. Horário da disputa: às 14 h do dia 23 de outubro 
de 2023. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo 
aleatório (randômico), determinado pelo sistema. Os procedimentos para acesso ao 
Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Demais 
informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço 
eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

Prefeitura anuncia oferta de próteses dentárias 
a pacientes da Dom Pedro de Alcântara

A partir desta quinta-feira (5) até o dia 31 de 
outubro, munícipes de Dom Pedro de Alcântara 
poderão agendar uma consulta na Unidade Básica 
de Saúde para avaliar a necessidade de uso de pró-
tese dentária, que será viabilizada gratuitamente 
pela Secretaria de Saúde e Bem-Estar, em parceria 
com a Secretaria de Assistência Social, às pessoas 
de baixa renda.

Interessados deverão marcar previamente a 
avaliação pelo WhatsApp do Posto, pelo número 
(51) 99823-4595.Após agendamento será realizada 
uma consulta de avaliação odontológica e a neces-

sidade será encaminhada à assistente social para 
emissão de parecer.

“Investiremos recursos em programas e ações 
que promovam a saúde e o bem-estar para nos-
sa população. Esta ação é direcionada às pessoas 
que necessitam melhorar sua saúde bucal, pois 
perderem seus dentes e não tiveram a oportunida-
de de fazer a reabilitação protética ou até mesmo 
trocá-la. Além de devolver o sorriso e melhorá-lo 
esteticamente, a prótese restabelece a mastigação, 
melhorando a digestão dos alimentos”, pontua a 
secretária Janaína Schwanck.
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   O Plano Diretor foi debatido na semana passada na Câmara de Vereadores da
cidade de Torres. Mais uma vez o “nós contra eles” imperou nos debates. Os
“ambientalistas” (como se todos não fossem) contra os “construtores” (dito por
vereadores como os únicos geradores de emprego e renda no município). 
 Nas sessões da câmara vimos vereadores “pisando em ovos” para mostrar
imparcialidade, vimos, também, alguns tomando posição explicitamente a favor das
construtoras e outros a favor dos chamados ambientalistas. 
 Eu sei que muitos acham este assunto chato, mas também acham chato o barulho
de martelo, marreta, caminhões, antes das 8 horas da manhã, ou da falta de sol à
tarde na praia grande, ou da dificuldade em construir um prédio ou uma casa em
algum ponto da cidade. Ou seja, mesmo sendo chato, este assunto um dia vai chegar
até você.
 Não estive lá na Câmara, mas acompanhei todas as sessões pela internet. Escutei,
concordei, discordei, e anotei, destacando algumas dessas manifestações do “povo”
e dos representantes do “povo”. São elas…
- Diferentemente do que foi dito, por algumas pessoas, foram sim oferecidas diversas
propostas de alterações ou emendas ao projeto do plano diretor, antes de chegar na
câmara e no momento do debate público. As propostas oferecidas antes (na
Audiência Pública na Ulbra) não foram colocadas no projeto, mesmo tendo a
confirmação de que seria. Espera-se que, agora, elas sejam incluídas ou pelo menos
tenham o tão proclamado debate e ajuste.
-Alguns participantes expressaram suas preocupações quanto à liberação de
construção de altos prédios em algumas áreas, assim como outros expressaram a
preocupação com a possível diminuição das obras pela cidade e o consequente
desemprego. 
-Não é desqualificando ou desdenhando a defesa do Meio Ambiente e do Patrimônio
Cultural que se valoriza uma proposta. 
-O Turismo não é mais a principal atividade econômica da cidade, constataram
alguns interlocutores e alguns vereadores, e, pelo que ouvi, as pessoas vêm para a
cidade ou escolhem morar aqui pela qualidade da construção civil.
-Existem áreas, formas, medidas e ajustes que certamente não impedirão o
prosseguimento da construção civil, assim como aconteceu até agora. As
construtoras cresceram também com a cidade, mesmo com a afirmação de que o
plano diretor estava “travando” este mesmo crescimento. Há sim, muito espaço para
as construtoras continuarem a construir e gerarem empregos e, principalmente,
venderem o fruto deste trabalho para as pessoas que, depois de serem turistas por
aqui, se transformem em veranistas comprando um apartamento na cidade,
desfrutando as belezas naturais que ainda estão preservadas, graças ao
ambientalista José Lutzenberger e a seus discípulos que ainda lutam pela contínua
preservação.
Espero que os debates continuem e que os ajustes neste e nos próximos planos
diretores sempre aconteçam como fruto desses debates.

OS DOIS LADOS
PLANO DIRETOR DA CIDADE DE TORRES

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

AUDIÊNCIAS NA CÂMARAONTEM

HOJE

AMANHÃ

? ? ? ?
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